
Эдита 
Пьеха:
«Люди забыли 
о правилах
приличия»

Сергей
Дмитриев: 
«У нас в стране
вувузелы 
не пройдут»

стр. 7 стр. 35

Петербургская еженедельная газета

№ 25 (24645)

28 июня 2010 года

Дело Максима
Максимова:

затянувшаяся 
тишина

ЗАВТРА - шестая годовщина со дня
убийства известного петербургского
журналиста Максима Максимова, и
снова, как и год назад, - никаких ново-
стей. Тело нашего коллеги, занимавше-
гося расследованием фактов коррупции
в органах МВД, не найдено. Убийцы - фи-
гуранты его расследования - по-прежне-
му на свободе. Тишина…

Хотя всем все известно - и обстоятель-
ства дела, и имена преступников. Об
этом знают и сотрудники следственной
бригады, и генеральный прокурор, и ру-
ководители города и страны. Знают - но
разве что-то делают?

Обвинение по этому громкому делу ни-
кому не предъявлялось. Три милиционе-
ра-подонка с большими звездами на по-
гонах, убившие Максима, избежали от-
ветственности и за ряд других - долж-
ностных - преступлений, в которых их
пыталась уличить прокуратура. Они вос-
становлены на службе и снова зани-
маются охраной правопорядка.

Давайте дождемся, когда они еще
кого-нибудь убьют. Может, тогда у тех,
кто все знает, но ничего для изобличе-
ния преступников не делает, проснется
совесть…

ЧЕМ РОССИИ ПРИДЕТСЯ ПЛАТИТЬ ЗА ИННОВАЦИИ? стр. 2

стр. 4

ПОГОДА ИСПОРТИЛА 300-ЛЕТНИИ
ЮБИЛЕИ ГОРОДА ПУШКИНА

КАРНАВАЛ 
ПОД ЛИВНЕМ
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Чем России придется

платить за инновации?
Американцы пытаются использовать момент, 

чтобы протолкнуть свою продукцию на наш рынок

ГЛАВНЫМ событием недели
стал визит президента Дмит-
рия Медведева в США. На
встрече с Бараком Обамой бы-
ло сделано много громких за-
явлений, в частности о догово-
ренностях насчет ВТО и при-
влечении американцев к рабо-
те Инновационного центра
«Сколково».

РОССИЯ и ВТО - это вопрос
давний и наболевший. Как-никак

17 лет пытаемся туда вступить, но
без особых успехов. Теперь вро-
де вышли на финишную прямую.
Решено завершить переговоры
по вступлению России в ВТО до
конца этого года. Правда, ми-
нистр финансов Алексей Кудрин,
выступая на саммите G8, был
крайне осторожен в своих за-
явлениях о ВТО. По его словам,
еще рано говорить, что все во-
просы решены.

Зато в области инноваций про-
рыв очевиден. Дмитрий Медве-
дев посетил знаменитую Крем-
ниевую долину - оазис высоко-

технологичных компаний. Нечто
подобное собираются создать в
Сколкове под Москвой - особую
зону, где инновационным про-
ектам предоставят выгодные эко-
номические и правовые условия.

Президент России пригласил в
Сколково в качестве инвесторов
ведущие инновационные компа-
нии США. Так, соглашение о взаи-
модействии было подписано с
лидером по продаже сетевого
оборудования - компанией «Cis-
co». Она готова вложить около 1
миллиарда долларов. Другой
знаковый договор заключен с
корпорацией «Boeing», которая
будет осуществлять в Сколкове
совместно с российскими парт-
нерами проекты по созданию но-
вых гражданских самолетов.

Однако и цена договоренно-
стей немалая. Например, с «Boe-
ing» Россия заключила контракт
на приобретение 50 самолетов. А
ведь такой большой заказ со сто-
роны правительства мог поддер-
жать и наши отечественные авиа-
компании, которые сейчас пере-
живают трудные времена. Также
на ряд уступок Россия, видимо,
пойдет в отношении американ-
ской курятины. Напомним, сейчас
импорт «ножек Буша» к нам за-
прещен, поскольку для обработ-
ки курицы Штаты используют
слишком много хлора. Данный
запрет выгоден для отечествен-
ного птицепрома.

Понятно, что нам необходимо
развивать инновации, без них у
России по большому счету нет бу-
дущего, но не приведет ли погоня
за высокими технологиями к
упадку в традиционных сферах
экономики?

Юлия ЛИ
Фото Reuters  

Доигрался на трубе
Нам Батька - друг, но денежки дороже

НЕ ПОЗДНЕЕ 6 февраля 2011
года в Белоруссии должны со-
стояться президентские выбо-
ры. Их точная дата еще не
определена, но главный кан-
дидат хорошо известен - Алек-
сандр Лукашенко. И Батька об
исходе этих выборов очень
волнуется. Еще недавно каза-
лось, что в ответ на слова
Александра Григорьевича о
славянском единстве и брат-
стве народов Россия и дальше
будет исправно снабжать Бе-
лоруссию миллиардами руб-
лей и бескорыстно предостав-
лять льготы и преференции. Но
дружба получалась больше на
словах, и Москве это надоело.

ГАЗОВЫЙ конфликт, разгорев-
шийся на минувшей неделе меж-
ду Россией и Белоруссией, еще
раз продемонстрировал: Лука-
шенко готов использовать любые
методы, даже банальный шантаж,
лишь бы Москва и дальше прини-
мала посильное участие в под-

держке «братской экономики».
Пусть даже в ущерб себе. Ведь
стоило «Газпрому» потребовать
оплатить долг за поставку газа,
белорусский президент тут же
возмутился и пообещал пере-
крыть нашу газовую трубу в Евро-
пе. Мол, если вы так - мы вам сде-
лаем еще больнее...

К счастью, газовый конфликт
все же удалось урегулировать, но
надолго ли? Александр Григорь-
евич и дальше хочет получать от
нас «голубое топливо» по самым
низким ценам в Европе. Ведь мы
же - братья. Да и выборы впереди.

Ольга РЯБИНИНА
Рисунок Вячеслава ШИЛОВА

О ПЕТЕРБУРГЕ
«О чем я сейчас со-

жалею, так это о
стремительном раз-
рушении центра го-
рода».

Татьяна ДОРОНИНА,
народная артистка

СССР

О ВИКТОРЕ ЦОЕ
«Этот парень ока-

зал глубочайшее
воздействие на раз-
витие российской
рок-культуры. Мы
обязаны сделать все
возможное, чтобы
памятник Цою был
установлен в Петер-
бурге».

Антон ГУБАНКОВ,
председатель 

Комитета по культуре 
администрации 

Петербурга

О ЛУКАШЕНКО
«А кто создавал

этого Франкенштей-
на по имени Лука-
шенко?.. Вырастили
этого Франкенштей-
на. Все ему позволя-
ли, а теперь не
знают, что с ним де-
лать».

Валерия
НОВОДВОРСКАЯ,

оппозиционер

О РЕФОРМЕ МВД
«Нужно менять де-

вочек, если бордель
неэффективно ра-
ботает. А «девочки»
в данном случае -
правила организа-
ции этой системы».

Геннадий ГУДКОВ,
депутат Госдумы

О ПИТАНИИ
«При хорошем пи-

тании врачи будут не
особенно нужны».

Владимир 
ЖИРИНОВСКИЙ,

лидер ЛДПР

О ПЕРЕГИБАХ
«Лучше палку пе-

регнуть, чем недо-
гнуть».

Николай АЗАРОВ,
премьер-министр

Украины

О МОЛОДЕЖИ
«Основная пробле-

ма в том, что моло-
дые люди не хотят
быть молодыми».

Василий ЯКЕМЕНКО,
глава Госкомитета 

по делам молодежи
РФ

СКАЗАНО!

НА ВЫСШЕМ УРОВНЕ

ГАЗОВАЯ ВОЙНА

Дмитрий Медведев и Барак Обама не скупились 
на громкие заявления
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Кто привел талибов в Ош?
Временное правительство Киргизии 

обвинило в беспорядках сына бывшего
президента республики

ВЛАСТИ Киргизии заяви-
ли, что этнические столкно-
вения на юге Киргизии были
спровоцированы междуна-
родными террористами,
которых наняли родствен-
ники Курманбека Бакиева.

В ХОДЕ расследования было
установлено, что в апреле сын
Бакиева Максим встретился с
представителями Исламского
движения Узбекистана, а в
мае в Афганистане - с талиба-
ми. В итоге боевики стали сте-
каться на территорию много-
страдальной Киргизии.

Сам Бакиев категорически
отрицает свое участие в орга-
низации беспорядков, а поли-
тические лидеры, находящие-
ся сейчас в оппозиции к вре-
менному правительству, на-
мекают и на другого возмож-
ного организатора. Так, Клара
Кабилова, экс-председатель
Центральной избирательной
комиссии Киргизии, в своем
интервью сказала, что прово-
кации могло устроить и само
временное правительство -
лишь бы на своих условиях,
как можно менее прозрачно и
с гарантированным успехом,

провести референдум о дове-
рии к самому себе (он прошел
в Киргизии вчера).

Однако, кто бы ни заигрывал
с террористами ради своих
политических амбиций, он
рискует открыть ящик Пандо-
ры. Ведь ряд местных экстре-
мистских исламских органи-

заций давно мечтает сверг-
нуть правительства Киргизии,
Таджикистана и Узбекистана и
создать Ферганский халифат.
Если дать им средства и воз-
можности, запылает не только
Киргизия, но и весь регион.

Юлия ЛИ
Фото Reuters

Деньги на ветер
Чиновник-взяточник разбросал 

на московской дороге 10 миллионов рублей

ЕСЛИ когда-то художники захотят реали-
стично изобразить российскую жизнь на-
чала XXI века, этот эпизод можно смело
рекомендовать для увековечения. Чинов-
ник Росрыболовства, преследуемый мили-
цией, выбрасывает через окно автомобиля
на дорогу 10 миллионов рублей - только
что полученную взятку.

ПО ДАННЫМ следствия, деньги были полу-
чены от московских бизнесменов за пере-
оформление задним числом договоров об
аренде пяти водоемов.

У оперативников выдался жаркий денек: по-
мимо задержания взяточников им пришлось
заниматься несвойственной работой - соби-
рать дензнаки на шоссе. Кстати, собрать все
10 миллионов не удалось - часть суммы, види-
мо, досталась проезжавшим мимо водителям.

Ольга РЯБИНИНА

И оккупанты 
с косами стоят…

В Молдавии и Грузии продолжают бороться 
с советской историей

ПРЕЗИДЕНТЫ Молдавии и
Грузии Михай Гимпу и Миха-
ил Саакашвили на прошлой
неделе вновь учудили. Вме-
сто того чтобы заниматься
экономикой и работать над
улучшением жизни своих
народов (а живут молдава-
не и грузины совсем небо-
гато), они продолжили сра-
жаться с призраками и пе-
режитками  «советской ок-
купации».

ГИМПУ неожиданно подпи-
сал указ, которым объявил 28
июня 1940 года Днем совет-
ской оккупации. Молдаване с
удивлением узнали, что те-
перь должны участвовать в
мероприятиях в память жертв
«тоталитарного коммунисти-
ческого режима». Народ, ко-
торый много десятилетий
подряд справлял 28 июня как
День освобождения Бессара-
бии от румынской оккупации,
встретил этот указ с большим
недоумением…

А власти Грузии продолжают

сражаться с монументами. На
днях они демонтировали па-
мятник Сталину, стоявший на
центральной площади Гори. Те-
перь шестиметровая скульп ту-
ра будет украшать вход в музей
Сталина, который переиме-
нуют в музей памяти жертв ста-
линских репрессий и совет-
ской оккупации.

Неужели власти Грузии и
Молдавии так и будут искать
внешних врагов? По-другому
управлять страной у них пока
не получается…

Ольга РЯБИНИНА

28 июня 2010 года

ДЕЛО в том, что Михаил Зу-
рабов заявил: россияне и
украинцы - это один народ.
Кроме того, посол России
рассказал на пресс-конфе-
ренции в Киеве, что при изу -
чении языков «китайский
стоит семи европейских,
арабский - четырех европей-
ских, а украинский для меня
стоит пол-европейского». Ес-
ли бы наш славянский сосед
не был издерган афоризмами
предыдущего посла, который
признавал, что «далек от мыс-
ли», то, мягко говоря, нелов-
кое заявление Зурабова, на-
верное, не приняли бы так
близко к сердцу.

На защиту сменщика кинул-
ся уважаемый Виктор Степа-
нович, опять же сыпя афориз-
мами: «Украинца от русского
по роже не отличишь», «По-
скреби русского - до укра-
инца доберешься». По-

истине это «в харизме надо
родиться» (автор выражения -
тот же), чтобы с подобной лов-
костью заниматься диплома-
тией. А ведь сам Виктор Сте-
панович говаривал, что «рус-
ский язык - основа безопасно-
сти России». 

Виктор ИВАНЦОВ

ОКАЗЫВАЕТСЯ, помимо
флотилии самых-самых в ми-
ре яхт председатель Думы Чу-
котского АО Роман Аркадь-
евич имеет в собственности
несколько самолетов и три
вертолета. Внимание соста-
вителей рейтинга привлек
роскошный «Боинг» стои-
мостью 100 миллионов долла-
ров. При этом специалисты
утверждают, что цена внутрен-
ней отделки и меблировки мо-
жет в три раза (!) превосхо-
дить эту сумму. По словам
очевидцев, начинка этого са-
молета сравнима только с
оборудованием летающей ре-
зиденции президента США: в
частности, на обоих авиалай-
нерах установлена противо-
ракетная система!

Понятно, что богатые и
влиятельные люди, приобре-
тая самолеты, пекутся о без-
опасности. Однако не всем
так страшно за себя, люби-
мых: стальные птицы члена
Совета Федерации Сулейма-
на Керимова, члена комитета
Госдумы по труду и социаль-
ной политике Григория Ани-

кеева дешевле авиалайнера
Абрамовича, а очень наворо-
ченный самолет губернатора
Калининградской области Ге-
оргия Бооса - гораздо дешев-
ле.

К сожалению, строго засек-
речены данные о владельцах
пусковых установок. А то мож-
но было бы прикинуть, кого
именно так опасается Роман
Аркадьевич...

Людмила АНДРЕЕВА

Слово - 
не воробей

Бывший посол России 
на Украине Виктор Черномырдин

вступился за посла нынешнего

В РЕЙТИНГЕ отечественных бизнесменов и политиков,
владеющих самыми дорогими личными самолетами, пер-
вое место с большим отрывом занял лондонец российских
корней и денег - Роман Абрамович.

Роман 
с авиалайнером
«Боинг» Абрамовича оборудован

противоракетной системой

СОВЕТНИК президента России Виктор Черномырдин не
увидел ничего оскорбительного в оригинальных заявле-
ниях, которые сделал недавно в Киеве посол России на
Украине Михаил Зурабов.

КУРЬЕЗНЫЙ СЛУЧАЙ

ПАРАНОЙЯ

ПОДОПЛЕКА

Кто бы ни стоял за организацией беспорядков, 
пострадали от их деятельности прежде всего простые люди
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...и красотки петровских времен с невероятными прическами...

Резиновые сапоги - 
лучшая обувь для карнавала!

Погода подмочила празднование 300-летия Царского Села

ДОЖДИ превратили Буфер-
ный парк, где проходил карна-
вал в честь 300-летия Пушки-
на, в самое настоящее боло-
то. Размыло даже гравиевые
дорожки. Однако погодные
неурядицы не смогли поколе-
бать праздничного настроя -
наши люди умудряются радо-
ваться вопреки всему!

- ОЙ! - воскликнула девушка в
карнавальном наряде, провалив-
шись по щиколотку в воду. А по-
том махнула рукой: - Ну и ладно!
Королевы грязи не боятся!

Наверно, такой девиз взяли се-
бе на заметку все участники. Ко-
нечно, грустно было видеть ве-
ликолепные костюмы, заляпан-
ные грязью. Ведь столько труда
было в них вложено!

- Мы приехали из Колпина, -
рассказывают Дина Перова и Ми-
хаил Ткаченко, переодевшиеся
для праздника в костюмы нежно-
го ангела с нимбом и падшего ан-
гела - грозного, чернокрылого, с
мечом! - Уже несколько лет ездим
на день рождения Царского Села
и всегда готовим костюмы, каж-
дый раз разные.

Царскосельский карнавал
впервые прошел в 1996 году, все
эти годы выдвигалось множе-
ство предложений, чтобы сде-
лать праздник более оригиналь-
ным. В этот раз с карнавалом ре-
шили «не мудрить» - никаких
оригинальных и сенсационных
идей, да здравствуют традиции!
А главный акцент в юбилейных
мероприятиях был сделан на ре-
ставрацию дворцов и церквей
Пушкина, открытие новых куль-
турных объектов.

В этом году жюри было крайне
трудно определить победителей
среди карнавальных платформ.
Но в итоге первое место занял
очень актуальный для дождливо-
го дня проект - платформа «Сол-
нечная», которую соорудил
местный отдел социальной по-
литики. А вот приз зрительских
симпатий можно смело отдать
платформе… с зайцами! Моло-
дые люди, одетые в белые ко-
стюмы с длинными ушками, сме-
ло распевали: «А нам все равно,
а нам все равно!..»

- Мы не представители органи-
заций, мы просто друзья, - рас-
сказал «главный заяц» Констан-
тин Зорин. - Я вот занимаюсь эко-
логическим туризмом, а мой друг
- автомобилями. Мы выросли в
Пушкине, любим его и решили
тоже поздравить с юбилеем род-
ной город. Почему зайцы? Ну
просто выбрали красивый образ,
белый и пушистый! Только очень
жаль, что дождь сорвал многие
планы. Вы бы знали, как мы вчера
под грозой украшали свой авто-
мобиль! Хотели украсить рисун-
ком, но он был нарисован на кар-
тоне и размок. Но ведь «Нам все
равно!» - это наш ответ дождю.

И действительно, главное в
празднике - это ведь не декора-
ции, а настроение.

Юлия ЛИ
Фо то Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

и Святослава АКИМОВА

Кого только не было на карнавальном шествии...

...и демоническая версия Александра Сергеевича 
из колоды карт. Красной масти...

Но больше всех было простых зрителей, любящих свой город

БОЛЬШОЙ ЮБИЛЕЙ
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Город 
на ощупь

Для незрячих сделали
специальный атлас Петербурга

АТЛАС напечатан, а вер-
нее «выколот», рельефно-
точечным шрифтом Брай-
ля. Причем содержит очень
подробную информацию:
от описания маршрутов
движения общественного
транспорта до рельефно-
графических карт районов
города.

- ИНФОРМАЦИИ в атласе
очень много, ведь незрячему
человеку требуется знать да-
же такие детали, какие вызо-
вут недоумение у видящих, -
говорит Алексей Колосов,
председатель  Санкт-Петер-
бургского отделения Всерос-
сийского общества слепых. -
Например, описание опреде-
ленных станций метро: где

вход-выход в город, переходы
между ветками, эскалаторы
или лестницы.

Всего выпущено 900 экзем-
пляров атласа, хотя в городе
проживает около10 тысяч не-
зрячих. Увы, хорошо читать и
писать на Брайле умеют толь-
ко порядка полутора тысяч из
них. Одни просто не учат этот
шрифт (обычно это не пол-
ностью слепые люди, у кото-
рых сохраняется остаточное
зрение), другие из-за возрас-
та уже не обладают нужной
тактильной чувствитель-
ностью пальцев, чтобы быстро
читать. А многим инвалидам
никакие путеводители не нуж-
ны, потому что они боятся вы-
ходить из дома. Зато для ак-
тивных незрячих, которые ста-
раются научиться жить более
полноценно, подобные изда-
ния - шаг к самостоятельно-
сти.

Юлия ЛИ

С БОЛЬЮ и возмущением
восприняли коренные пе-
тербуржцы появление в са-
мом центре города огром-
ной теплицы для выращи-
вания огурцов и помидоров.
Теплица эта установлена на
высоте больше двадцати
метров, на крыше нового
торгового комплекса «Сток-
манн», с которого наконец-
то сняли защитную строи-
тельную сетку.

СТЕКЛЯННАЯ мансарда по-
строена в нарушение всех су-
ществующих норм и правил,
однако один из руководите-
лей «Стокманна» Юсси Куутса
утверждает, что все необходи-
мые разрешения Смольный
ему выдал. Еще он утвержда-
ет, что выращивать овощи там
не будут - теплица предна-
значена для размещения VIP-
офисов.

Новый торговый центр пол-
ностью уничтожил панораму
одной из главных площадей
города - площади Восстания.
Теплица отлично видна от

Московского вокзала и осо-
бенно с Пушкинской улицы.

Городские власти пока никак
не прокомментировали про-
исшедшее. Зато свое мнение
высказала общественность:
на прошлой неделе Юсси
Куутса был удостоен звания
«Непочетный гражданин
Санкт-Петербурга». Он стал
первым иностранцем, полу-
чившим подобный титул.

Безымянные пока что чи-
новники, разрешившие финну
издеваться над нашим горо-
дом - разумеется, не за взят-
ки, - титулов не получили, уго-
ловные дела в отношении них
не возбуждены.

Строительство торгового
центра «Стокманн» тем вре-
менем бурно обсуждается в
Интернете. Среди протестных
высказываний (коих большин-

ство) попадаются и парадок-
сальные.

«Для кого вы собираетесь
сохранять облик Питера? Для
«чубайсни»? - риторически
вопрошает один из блогеров.
- Обойдутся, все - под ко-
рень, чтобы и камня не оста-
лось. Лично я не хочу остав-
лять им этот прекрасный го-
род на поругание для удо-
вольствия. Все дома - снести,
скверы вырубить, парки за-
строить небоскребами, на
месте Эрмитажа возвести
элитный бизнес-район. Пет-
ропавловку превратить в
Диснейленд. Город должен
полностью и правдиво отра-
жать своим обликом власть.
По котлу и крышка».

Алексей НИКОЛАЕВ
Фото с сайта Фонтанка.ру 
и агентства «Интерпресс»

Чего изволите, 
Равшан и Джамшуд?

Гастарбайтеров будут обслуживать 
на их родных языках

НУ, ЧТО называется, приплыли! Руковод-
ство одной из крупнейших петербургских
сетей строительных магазинов на прошлой
неделе объявило о том, что начинает об-
служивать покупателей на таджикском и
узбекском языках.

ПОКА что, слава богу, не всех - только тех, кто
эти языки понимает, а с русским не в ладах. Но
лиха беда начало: может, пару лет спустя гаст -
арбайтеров в нашем городе будет так много,
что от русского языка в общении продавца и
покупателя избавятся как от атавизма.

Петербургские власти по-прежнему стыд-
ливо не замечают проблему засилья при-
езжих с юга, а в ответ на справедливую кри-
тику миграционной политики разводят рука-
ми: да кто же, мол, будет строить дома, во-
дить маршрутки, убирать улицы? Как эти «тру-
дяги» строят дома, мы уже знаем: новострой-
ки, возведенные южанами, разваливаются
одна за другой. Как водят маршрутки - тоже.
Как убирают улицы… А что, в нашем городе их
кто-то убирает?

По экспертным оценкам, в Петербурге по-
стоянно проживают почти полмиллиона гаст -
арбайтеров, большинство из них - нелегалы.
Они никогда не станут учить русский язык. А
раз власти не хотят в соответствии с законом
выдворять их на родину, учить таджикский, уз-
бекский и азербайджанский скоро придется
нам.

Алексей НИКОЛАЕВ
Рисунок Леонида МЕЛЬНИКА

28 июня 2010 года

РУКИ ПРОЧЬ 
ОТ ПЕТЕРБУРГА!

ХОРОШАЯ
НОВОСТЬ

Теплица отлично видна и от Московского вокзала...

Господин Юсси Куутса 
стал первым иностранцем,
получившим обидное звание 

...и с Пушкинской улицы

ДИСКРИМИНАЦИЯ

«Стокманн» 
получил по заслугам

Чиновник концерна Юсси Куутса удостоен звания 
«Непочетный гражданин»
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ГАЙД-ПАРК

Иван КОРНЕЕВ:
«Животным в Юнтолове 
будет комфортно»

- МЕСТО для нового зоопарка выбрано
правильно. Городские власти собираются
реализовать этот проект не на месте Юнто-
ловского заказника, а по соседству с ним.
Фактически зоопарк станет неким буфером
между новостройками и Юнтоловским за-
казником, что, на мой взгляд, можно рас-
ценивать как мудрое решение. Территория
хорошо подходит для возведения зоопар-
ка. Животные там будут чувствовать себя
комфортно.

Единственное, что может помешать по-
явлению в Юнтолове зоопарка, - строи-
тельство  продолжения Шуваловского про-
спекта и реализация проекта «Скоростной
трамвай».  Оба предусмотрены в нынешнем
Генплане Петербурга. Одновременно с зоо-
парком эти проекты воплотиться в жизнь не
могут. Животные не должны жить на терри-
тории, где будет оживленное дорожное
движение. Поэтому городские власти, на

мой взгляд, должны поскорее определить-
ся в приоритетах.

Замечу также, что зоопарк в Юнтолове,
по моему мнению, должен стать вторым
зоопарком Петербурга. Никакого глобаль-
ного переселения животных из старого зве-
ринца в новый быть не должно.  Суще-
ствующий зоопарк может остаться по ста-
рому адресу для коротких прогулок мам с
маленькими детьми. А новый может стать
местом, куда приятно и полезно выбраться
всей семьей на целый день. Кстати, мне бы
очень хотелось, чтобы перед началом но-
вого строительства в Юнтолове власти при-
вели в порядок существующий зоопарк -
для этого нужны не такие уж огромные де-
нежные средства…

Иван КОРНЕЕВ -
бывший директор 
Ленинградского зоопарка

Хорошо ли новое
место для зоопарка?

- ЮНТОЛОВСКИЙ природный комплекс -
это территория, на которой вообще нельзя
строить. Пожалуй, это единственное место
в Петербурге, где сохранились естествен-
ные ландшафты.  Недаром эта территория
находится под особой охраной государст-
ва. Зоопарк планируется разместить не в
самом Юнтоловском заказнике, а прямо у
его границ - в Юнтоловском лесопарке. Эта
территория является неохраняемой. Одна-
ко последствия строительства в лесопарке
будут губительны для всего Юнтолова в це-
лом, так как любое грубое вмешательство
в экосистему нанесет заказнику непопра-
вимый ущерб.

Судите сами. Всем известно, что Юнто-
ловский лесопарк - заболоченное место,
торфяники. Чтобы вести здесь какое-то
строительство, нужно вынуть весь торф и
привезти грунт. Кроме того, Юнтоловский
заказник известен как важнейшая стоянка
мигрирующих птиц на Балтийско-Бело-
морском миграционном пути. Пернатые
таят в себе серьезную эпидемиологиче-
скую угрозу для обитателей зоопарка. А

ведь птичья инфекция в конечном счете мо-
жет передаться людям. Кроме того, микро-
климат в Юнтолове таков, что там посто-
янные туманы и сырость. Не думаю, что это
самая здоровая среда обитания для круп-
ных животных.

Наконец, отмечу, что в динамично разви-
вающемся Приморском районе осталось
единственное бесплатное общедоступное
место отдыха горожан - Юнтоловский лесо-
парк. Его рекреационная нагрузка с годами
будет только увеличиваться. Поэтому жите-
ли Приморского района в основной своей
массе против уничтожения зеленой зоны.

Активисты нашего движения считают, что
любое строительство в Юнтолове должно
начинаться лишь после масштабной госу-
дарственной экологической экспертизы.
Иначе последствия глобального изменения
ландшафта могут быть непредсказуемы-
ми…

Татьяна СКРОДЕНИС -
участник движения 
«Сохраним Юнтолово»

ПРОЕКТ расширения
Ленинградского зоопар-
ка за счет строительства
в Юнтолове вновь раз-
морожен. Как заявил
представитель губерна-
тора в Законодательном
собрании Михаил Брод-
ский, выделить сред-
ства на новый зверинец
решили федеральные
власти. Правда, не це-
ликом. Часть расходов
возьмет на себя город.
Однако у стройки в Юн-
толове нашлись как сто-
ронники, так и горячие
противники.

за

противТатьяна СКРОДЕНИС:
«Зоопарк уничтожит
Юнтоловский заказник!»

В казарме - без перемен
Что происходит сегодня 

с Российской армией?

Бросай табак, 
вставай на лыжи!
Как часто вы курите?

И Путин опять впереди
Есть ли у вас сегодня кумиры 

и кто они?

По итогам опроса россиян, 
проведенного фондом «Общественное мнение»

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

По итогам опроса россиян специалистами ВЦИОМа

Одну пачку в день или больше

Несколько сигарет каждый день

Несколько сигарет в неделю или месяц

Бросил(а) и не курю уже более 3 месяцев

Никогда не курил(а) и не собираюсь начинать

Владимир 
Путин

Алла 
Пугачева

Николай
Басков

София
Ротару

Далее следуют Надежда Кадышева, Лев Лещенко, Филипп
Киркоров, Евгений Петросян, Владислав Галкин, Алиса
Фрейндлих и др.

86 процентов россиян заявили, что у них кумиров нет.

У 14 процентов россиян есть кумиры 
среди современников:

39%
20%

Все остается 
так же, как было

Положение 
ухудшается

Положение 
улучшается

25% 16%

Затрудняюсь 
ответить

16%

4%

8%

21%

I II III IV

51%
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Заснув в вагоне, запросто проснешься без багажа, 
мобильника или кошелька...

28 июня 2010 года

ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ столицы разрабатыва-
ется «Кодекс москвича», в который бу-
дут включены правила поведения го-
рожан (например, запрет резать жи-
вотных во дворах даже в религиозный
праздник). Той же идеей на прошлой
неделе озаботились и питерские пар-
ламентарии - они хотят разработать
«Кодекс петербуржца»…

Олег ГАРКУША, 
лидер группы 
«АукцЫон»:
- Мне кажется, такой кодекс нужен. Но тре-

бования в нем должны быть очень простыми.
Чтобы те, кто живет в Петербурге, или те, кто
приезжает в наш город на заработки, уважали
его, были вежливыми. Соблюдать такие пра-
вила - проще простого.

Андрей КИВИНОВ, 
писатель:
- Я бы никаких кодексов придумывать не

стал. Ведь сколько ни пиши правила поведе-
ния или сколько ни запрещай что-то плохое,
ничего не изменится. До тех пор, пока люди не
будут знать, какая кара их ждет. В этом весь
российский человек. Мы - не Европа. Поэтому
нечего тратить лишние деньги на всякую ерун-
ду.

Эдита ПЬЕХА, 
певица:
- Не кодексы надо издавать, а больше делать

передач по телевидению об этике, этикете и о
том, как себя вести в обществе. Все нормы и
правила поведения уже придуманы до нас, и
вряд ли уважаемые депутаты выработают не-
что новое или лучшее. Я все больше убеж-
даюсь, что люди просто забыли элементарные
правила поведения…

ЛЕТО - пора огромного числа
массовых мероприятий.
Праздники, фестивали и гу-
лянья по различным поводам.
При этом после таких празд-
ников город постоянно пре-
вращается в помойку. Напри-
мер, по окончании «Алых па-
русов» из центра вывезли
2500 кубометров мусора (!),
хотя на проспектах и набе-
режных на период праздника
были установлены дополни-
тельные контейнеры…

Владимир БОРТКО, 
режиссер:
- Кидают мимо урн, потому что ха-

мы. Надо таких расстреливать на ме-
сте. Шучу, конечно! Но если бы каж-
дого намусорившего у нас стали
подводить к стенке, дня через два в
городе было бы идеально чисто.

Ирина СМОЛИНА, 
телеведущая:
- Многие, наверное, скажут, что это

от бескультурья. Но я думаю иначе.

Один и тот же человек мусорит в
своем подъезде, но, приезжая в Ев-
ропу, гадить перестает. Потому что
там так не принято. А еще потому,
что там сразу и серьезно штрафуют.
И наконец, потому, что в итоге там
настолько чисто, что просто совест-
но бросить что-то мимо урны. Зна-
чит, и нам надо: во-первых, штрафо-
вать, а во-вторых, вовремя убирать.

Дмитрий ПУЧКОВ (Гоблин),
кинопереводчик:
- Свиньи потому что! Уже опасно

вдоль домов ходить: используют
форточку вместо мусоропровода!
Нужны жесточайшие наказания. В
демократическом городе Сингапу-
ре, например, если ты плюнул жвач-
кой на асфальт или газон, - штраф
500 сингапурских долларов. А когда
даже такая мера не сработала - за-
претили ввоз жвачки! Раз не умеете
себя вести, сидите без нее. К сожа-
лению, у нас эти методы невозмож-
ны: правоохранительные органы за-
нимаются чем угодно, только не
контролем за поведением людей на
улицах…

НА ПРОШЛОЙ неделе
избитый хулиганами
пассажир предъявил
иск к Петербургскому
метрополитену. Он
требует компенсацию -
300 тысяч рублей. И на
самом деле, отчего на
строго контролируе-
мой территории так
вольготно хулиганам,
незаконным торгашам,
карманникам, попро-
шайкам и мошенни-
кам?

Андрей ИЗМАЙЛОВ,
писатель:
- Мне давно хочется задать

вопрос господину Гарюгину,
начальнику нашего метропо-
литена: за что с нас вообще
берут деньги? За поездку вме-
сте с хулиганами и глубоко не-
трезвыми людьми?! Ничуть не
улучшая сервис, Петербург-
ский метрополитен постоянно
поднимает тарифы и кивает
при этом на Москву. А что на
нее кивать? По сравнению с

Москвой у нас метро крохот-
ное, работает не до двух ночи.
Особых достижений у людей,
которые изображают из себя
профессионалов, нет. Оттого
в метро и происходит то, что
происходит…

Виктор БОГОРАД,
художник-карикатурист:
- Да в вагонах запросто тор-

гуют чем угодно. И хотя на
каждой станции есть мили-
ционеры, пьяные легко спус-
каются под землю. Поэтому я
не согласен, что метро - конт-
ролируемая территория. Все
безобразия происходят имен-
но потому, что это, на мой
взгляд, практически безнад-
зорная территория…

Марианна БАКОНИНА,
телеведущая:
- Видимо, милиция плохо

работает. Но мне кажется,
есть проблема важнее. Это
пугающие инновации метро-
политеновского начальства,
которое жаждет разделить на-
ше маленькое метро на не-
сметное количество оплачи-
ваемых по-разному зон!

Почему питерское метро - 
рай для уголовников?

НА ПРОШЛОЙ неделе в
Петербурге прошла на-
учно-практическая кон-
ференция по вопросам
экологического парт-
нерства животных и че-
ловека. Участвовали
педагоги, психологи,
ветеринары, юристы и
даже философы. А вот
от имени дикой фауны
так никто и не высту-
пил…

Татьяна БУЛАНОВА, 
певица:
- Мне кажется, по-прежнему

актуальны слова Экзюпери:
«Мы в ответе за тех, кого при-
ручили». Думаю, братья наши
меньшие нам бы их напомни-
ли. Мне больно смотреть на
бездомных животных, поэто-
му я стараюсь им помогать как
могу…

Людмила СЕНЧИНА, 
певица:
- Кто-то из великих сказал,

что животные - это последние
ангелы на земле. Они живут
рядом с двуногими монстра-
ми. Я думаю, животные обра-
тились бы к нашим олигархам,

которые могут вложить сред-
ства в экологию и в те же при-
юты. Прозвучало бы лишь од-
но слово: «Помогите!»

Юрий МАМИН, 
режиссер:
- Знаете, лично я животных

почитаю больше человека.
Считаю всех охотников людь-
ми ущербными. Но заметьте,
большинство наших руково-
дителей почему-то фанаты
охоты. А животные, думаю,
сказали бы нам: «Потому у
вас и такой беспредел в стра-
не…»

Вопросы задавали
Людмила АНДРЕЕВА и Марина БОЙЧЕНКО

Фо то Кирилла КУДРЯВЦЕВА
Рисунок Вячеслава ШИЛОВА

Нужен ли городу 
«Кодекс петербуржца»?

Известные 
петербуржцы 
комментируют 
события 
и происшествия 
недели

Мнения

Что, по-вашему, 
животные сказали бы людям?

Кто и зачем
кидает мусор мимо урн?

Мы гуляли, мы резвились, а проснулись -
прослезились…
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Посидим на лавочке - вспомним молодость!
Балтийская медиа-группа подарила ветеранам с Мебельной, 45, новые скамейки

МОЛОДЕЖНЫЙ клуб Бал-
тийской медиа-группы про-
должает опекать самый из-
вестный в Петербурге вете-
ранский дом на Мебельной
улице, 45, где пожилые лю-
ди получили квартиры по
президентскому указу.
Вслед за обустройством
зеленой аллеи, о котором
сообщала «Смена», настала
очередь установки скаме-
ек.

ПОСИДЕЛКИ во дворе - лю-
бимое развлечение обитате-
лей дома на Мебельной. По-
этому вечерами на всех мест
не хватает. Новые скамейки,
выполненные по заказу Бал-

тийской медиа-группы, при-
званы хотя бы отчасти ком-
пенсировать образовавшийся
дефицит.

- Ой, спасибо вам большое,
- радуются подарку пенсио-
нерки Нина Лимонова и Анна
Доброва. - И какие добротные
скамейки-то: большие, удоб-
ные...

Расстраивает ветеранов
лишь одно: сидя на скаме-
ечке, приходится любоваться
огромной лужей, которая по-
степенно превращается в по-
мойку. Участники Молодежно-
го клуба БМГ решили, что те-
перь вплотную возьмутся за
эту территорию. Правда, уже
сейчас очевидно, что дело это
будет непростое.

- С благоустройством у нас
тут вообще беда, - жалуется

корреспондентам «Смены»
пенсионерка Лидия Родионо-
ва. - Выходишь на улицу - и на-
чинаются ямы. Кругом строи-
тельный мусор. Даже асфаль-
та у подъезда нет - ни одна
машина к нам подъехать не
может. Как после этого можно
с нас требовать деньги за бла-
гоустройство?

Проблем на Мебельной, 45,
действительно остается не-
мало. Как неоднократно рас-
сказывала «Смена», здесь нет
ни аптеки, ни сберкассы, ни
нормального магазина. Одна-
ко силами БМГ все эти про-
блемы не решишь. Очень хо-
чется, чтобы господа чинов-
ники тоже проявили заботу о
ветеранах.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

КОГДА у метро «Василе-
островская» полгода назад
открылись два новых игор-
ных клуба, возмущению жи-
телей окрестных домов не
было предела. Люди жало-
вались, звонили в газеты и
еще надеялись найти упра-
ву на обнаглевших коммер-
сантов. Когда пару месяцев
назад по соседству откры-
лись еще два зала, стало
понятно, что любая борьба
бессмысленна. «Однорукие
бандиты» тихо и незаметно
одержали окончательную
победу - и над гражданами,
и над президентом, кото-
рый публично обещал изба-
вить страну от игорной за-
разы.

Клубы вышли 
из подполья

Игорные заведения больше
не прячутся под невзрачными
вывесками, а их сотрудники
не боятся милицейских про-
верок. Как электронные лоте-
реи, так и интернет-кафе об-
завелись документами, дока-
зывающими, что работают
строго в рамках закона! «Од-
норукие бандиты» теперь ни
много ни мало - лотерейные
автоматы. А онлайн-казино -
безобидные веб-клубы...

…Открываю двери неболь-
шого интернет-кафе напро-
тив станции метро «Проспект
Большевиков», недавно по-
явившегося на месте магази-
на. Кажется, что многочис-
ленные посетители (в основ-
ном молодежь лет 18 - 20) за-
висли в социальных сетях. Но
нет! На экранах - все те же
стройные ряды клубничек и
вишенок.

- Будете играть? - спраши-
вает администратор. Прове-
рить почту или просто поси-
деть в Интернете здесь не
предлагают.

- Так ведь запрещено зако-
ном! - наивно парирую я.

- Ха! Разве вам может кто-то
запретить заходить на зару-
бежный игорный сайт? - усме-

хается молодой человек. - Все
онлайн-казино зарегистриро-
ваны за рубежом. А мы предо-
ставляем вам только доступ в
Интернет.

Всего шесть
уголовных дел
В милиции обо всех законо-

дательных лазейках, которы-
ми успешно пользуются ком-
мерсанты, прекрасно осве-
домлены - поэтому с интер-
нет-клубами предпочитают не
связываться. Если, конечно, у
них есть лицензия на предо-
ставление доступа во Все-
мирную паутину. Но нет ее
лишь у единиц.

Такая же ситуация с элек-
тронными лотереями. В се-
 ти правоохранительных орга-
нов попадается лишь мелкая
рыбешка - горе-бизнесме -
ны, не удосужившиеся даже
обзавестись лицензией на ло-
терейную деятельность и хотя
бы вынуть купюроприемники
из старых «одноруких бан-
дитов». Но таких дураков еще
надо поискать. Подавляющая
масса коммерсантов давно
подправила материнские
платы игровых автоматов. В
итоге статистика питерского
ГУВД выглядит удручающе:
например, по данным на на-
чало лета, по итогам 146 про-
верок игорных заведений бы-

ло возбуждено всего шесть
уголовных дел. Зато наблю-
дается обратный процесс:
теперь уже сами коммерсан-
ты обжалуют действия мили-
ционеров в суде. И ведь ус-
пешно!

Если у кого теперь и возни-
кают проблемы с потреб-
ностью реализовать страсть к
игре, так это у любителей ру-
летки. Владельцы дорогих ка-
зино, делавшие серьезный
бизнес, заигрывать с законом
не стали и переместились за
границу. Конечно, по всей
России стали открываться
небольшие подпольные кази-
но, но их клиентура уже не та,
что в прежние времена.

Обреченный
закон

- Мы получили совсем не то,
что хотели, и сейчас самое
время это признать, - говорит
Игорь Риммер, депутат ЗакСа
из фракции «Единая Россия».
- Хотели оградить бабушек от
игровых столбиков, а в итоге
автоматы никуда не делись.
Беднейшие слои населения
без проблем могут оставлять
в электронных клубах свою
зарплату.

Эксперты все чаще говорят
о том, что бороться с игровым
бизнесом следовало не сило-
выми мерами, а экономиче-
скими. Например, путем по-
вышения налогов.

- В общем, хотели как луч-
ше, а получилось как всегда, -
констатирует президент Бал-
тийской коллегии адвокатов
Юрий Новолодский. - Уверен,
что закон о запрете игорных
заведений изначально был
обречен на систематические
попытки его нарушения.

Чего ждет 
Дума?

Но что сделано, то сделано.
Было бы большим ударом по
престижу власти пойти на по-
пятную и снова разрешить ка-
зино работать. Поэтому те-
перь стоит вопрос: как побе-
дить лото-клубы и онлайн-ка-
зино?

Наши эксперты сходятся во
мнении, что при соответ-
ствующей политической воле
сделать это не составит труда.
Например, Госдума давно
могла бы принять ряд попра-
вок, ставящих жирный крест
на нелегальном игорном биз-
несе. Для этого достаточно
ввести технический регламент
для лотерейных автоматов,
уголовную ответственность за
организацию азартных игр, а
также запретить интернет-
провайдерам предоставлять
доступ к онлайн-казино.

Но депутаты почему-то мед-
лят…

Ольга РЯБИНИНА
Фо то Святослава АКИМОВА

Скамейки для стариков - замечательно! Но проблем
с благоустройством ветеранского двора еще немало

Официально игорного бизнеса в России нет: он отправлен на выселки. Но залов, 
где игрозависимые люди оставляют все свои деньги, с каждым днем в Петербурге все больше...

БЛАГОЕ ДЕЛО

ПОДВОДЯ ИТОГИ Игроманское лобби
победило Россию

1 июля исполняется ровно год, как вступил
в силу закон о запрете игорных заведений.

На деле он так и не заработал



ВО ДВОРЕ дома № 24 по улице Маяков-
ского еще 12 июня рухнуло дерево. Ком-
мунальные службы оперативно украсили
его ленточками и… на этом сочли свои
обязанности выполненными. Ей-богу, их
летние методы работы чрезвычайно похо-
жи на зимние: исчерпываются натягивани-
ем ленточек вдоль и поперек. Даже стран-
но, что не повесили табличку «Осторожно,
сосули!». Ой, не «сосули», конечно, а «де-
рево»!

ПАМЯТУЯ о том, что устами младенца глаго-
лит истина, мы спросили у гуляющего во дво-
ре карапуза лет пяти: «Что надо делать с упав-
шим во дворе деревом?»

«Ублать», - во весь рот улыбнулся малыш.
Для ответственных товарищей из коммуналь-
ных служб района переводим с детского:
«Убрать!» Надеемся, ваши специалисты знают,
как именно и в какие сроки это необходимо
сделать?! Чтобы, не дай бог, не пострадал ни-
кто.

Виктор ИВАНЦОВ
Фото Святослава АКИМОВА

9Город для горожан
Новоселье, которого

не случилось
Ветеран войны Евгений Шнуров получил 

три ранения в боях за Родину, но получить
документы на положенную по президентскому

указу квартиру никак не может

ЕВГЕНИЙ Петрович Шну-
ров с помощью Обществен-
ной приемной Балтийской
медиа-группы получил
смотровой ордер на поло-
женную ему по президент-
ской программе квартиру.
Глава администрации Пет-
роградского района Алек-
сей Делюкин лично пообе-
щал, что кавалер трех орде-
нов справит новоселье к
Дню Победы. Но до ново-
селья до сих пор далеко…

- ЗАТЯГИВАНИЕ с оформле-
нием документов на квартиру
фронтовику Шнурову, - гово-
рит юрист Общественной при-
емной БМГ Борис Филимо-
нов, - ярчайший пример чи-
новничьего бездушия и воло-
киты. Который уже месяц не
могут заполнить бумаги со-
трудники Петроградского
райжилобмена.

Мы говорили с Евгением
Петровичем Шнуровым в
День памяти и скорби - 22
июня. Ветеран вспомнил, как
он, водитель-механик танка
«Т-34», прокатился по всей Ев-
ропе: освобождал Варшаву,
Прагу, брал Берлин. Расска-
зал, за что и в каких сражениях
получил два ордена Красной
Звезды, орден Отечественной
войны I степени, а также ме-
даль правительства Польши
«За храбрость на поле боя».

Изо дня в день он, только что
перенесший операцию (ска-

зались три фронтовых ране-
ния), сидит в пустой комнате
на собранных вещах и ждет,
когда же у делопроизводите-
лей найдется пара часов, что-
бы привести документацию на
его квартиру в порядок. И при
этом Евгений Петрович про-
сит:

- Не надо никого ругать. Ну
не может райжилобмен рабо-
тать быстрее, не может вовре-
мя помочь в оформлении до-
кументов. Это ведь лично для
меня и таких, как я, важны
День Победы, президентская
программа. Это я оценил лич-

ный приезд ко мне главы рай-
она Делюкина и его обеща-
ние. А у них там, наверное,
другие ценности…

- Общественная приемная
БМГ будет бороться за права
Евгения Петровича Шнурова
до тех пор, пока он не справит
новоселье, - в свою очередь
говорит Борис Филимонов.

И ведь до этого дня, как го-
ворится, рукой подать. Жаль
только, что к тому времени но-
воселье будет уже не подар-
ком ко Дню Победы.

Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Леонида МЕЛЬНИКА
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Травмоопасный пейзаж
Упавшее дерево третью неделю грозит прохожим

Выдающаяся 
плесень

В НОЧЬ с 11 на 12 июня мы с соседями не-
забываемо встретили День России: развле-
кались на крыше, стоя по колено в воде и вы-

черпывая ее. Результаты потопа у живущих на вось-
мом и девятом этажах: обои - пузырями, двери лоп-
нули, паркет вздулся, перекрытия между этажами
подмыты. Несколько дней спустя на стенах образова-
лась выдающаяся плесень.

ВСЕ это безобразие длится уже 10 лет. Мы неоднократ-
но обращались к жилищникам, но без толку. В этот раз не-
делю спустя пришел мастер, составил акт. Причина пото-
па указана конкретно: технически неграмотно сделан во-
досток. При этом мастер сказал, что если все пойдет хо-
рошо, то с разрешения начальника нам должны выдать бу-
мажные обои за 50 рублей, литр краски и прислать рабо-
чих. А если будем жаловаться в суд, то не получим ничего.
Мы спросили, что нужно сделать, чтобы исправить водо-
сток и сделать чердак водонепроницаемым. Последовал
ответ: «Три теплых дня». Неужели за десять лет ни разу не
было трех теплых дней?!

Терпение наше лопнуло, настроены все решительно: бу-
дем вызывать независимых экспертов, подавать в суд.
Рассчитываем на помощь Общественной приемной Бал-
тийской медиа-группы, на консультацию и помощь в гра-
мотном оформлении исковых документов.

Виктория ТИХОНОВИЧ,
Наталия МИРОНОВА

и другие жители дома № 14 
по улице Молодцова в Сертолове

Круто заверчено!
МНОГО-МНОГО лет пользовалась водона-

гревательным прибором. Потому что горяче-
го водоснабжения у нас нет. В нашем доме,

на Большой Зелениной, 11/1, стали ставить водогреи
- по специальной программе, для нуждающихся. При-
ходите посмотреть, что вышло из этой затеи. На по-
толке моей 12-метровой кухни наверчена 12-метро-
вая труба! Она висит на веревочках...

Я ВЫЗВАЛА сотрудников «Ленгаза», заметив, что трубы
страшно нагреваются. Но они не помогли, а запретили мне
пользоваться этим «программным» прибором. Категори-
чески. И заявили, что нарушены все мыслимые правила
безопасности. Труба даже не выведена в дымоход!

У соседей с этими трубами тоже чудеса: у кого в туале-
те накручено, причем так, что не войти, у кого в коридоре.
Знали бы, ни за что не пустили бы на порог «благодете-
лей»!

Галина Павловна СИЛАКОВА,
ветеран труда

ПОЧТОВЫЙ ЯЩИК

Сигналы
неблагополучия

Петербуржцы обращаются 
с жалобами в Общественную

приемную БМГ
АВТОРЫ писем, которые публикуются ниже, долгое

время пытались решить свои проблемы традиционным
путем - обращением к ответственным чиновникам.
Тщетно. И теперь эти люди надеются только на помощь
Общественной приемной Балтийской медиа-группы.

Конечно, проще другим запретить проход,
чем самим убрать упавший ствол

БУМАЖНЫЕ
ДУШИ

ФОТОФАКТ
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Кто уди вил нас 
на этой не де ле

Принцесса
Виктория

НАСЛЕДНАЯ принцесса Швеции соче-
талась законным браком с «выходцем из
народа», ее же бывшим тренером по
фитнесу Даниэлем Вестлингом. Таким
образом, «золушок» вдруг стал «его ко-
ролевским высочеством, принцем, гер-

цогом Вестерготландским». Эта свадьба наделала много шу-
му. Верноподданные снова задумались о целесообразности
монархии: какой в ней смысл, если принцами становятся осо-
бы отнюдь не голубых кровей? Однако Виктория и Даниэль не
обращают на злопыхателей никакого внимания. Словно опро-
вергая известное пугачевское, что «жениться по любви не мо-
жет ни один, ни один король».

Борис 
Моисеев

ТАНЦОР, певец и заслуженный артист
России вдруг решил продать свой дом на
Рублевке и переехать… в Петербург! Го-
ворят, он уже подыскал квартиру на Не-
вском. А все потому, что, по собственно-
му признанию, любит наш город и имен-
но в нем готов встретить старость. Кстати, Борис Михайло-
вич намерен не тянуть и с другим важным событием - свадь-
бой с Адель Тодд. Важно, чтобы поклонники Моисеева спо-
койно пережили столь крутые метаморфозы в жизни своего
кумира...

Ирэн 
Феррари

СЕКС-ДИВА и обладательница самой
большой силиконовой груди в России ре-
шила не упускать возможность в очеред-
ной раз увеличить собственный бюст. На-
помним, недавно она повредила его в са-
молете - имплантаты нужно менять. По-

этому госпожа Феррари решила не скромничать и получить
бюст сразу 10-го размера! Таким образом, россиянка обре-
тет наибольшую грудь в мире и наконец-то побьет рекорд
французской порнозвезды Лоло Феррари. Вот только, может,
Ирэн лучше подумать о здоровье? Ведь Лоло именно ее бюст
свел в могилу в 30 лет...

Роджер 
Менис

ЭТОТ житель американского штата Ил-
линойс, собаку съевший на духовных
песнопениях, взял самую низкую ноту -
фа-диез с частотой колебаний 0,393 гер-
ца. Такого прежде не удавалось сделать
никому. Предыдущий рекорд был офи-
циально зафиксирован на частоте 0,797
герца. Достижение псаломщика зарегистрировано и включе-
но в Книгу рекордов Гиннесса. Правда, говорят, что Менис не
собирается останавливаться на достигнутом и намерен в бли-
жайшем будущем превзойти свой собственный результат.
Что ж, ударить новым рекордом по собственной песне - это не
каждый сможет. Удачи, невеселый Роджер!

Мирза
Зуканович

20-ЛЕТНЕГО австралийца Мирзу Зука-
новича приговорили к месяцу тюрьмы за
неуважение к суду, а точнее, за то, что во
время судебных слушаний он прямо на
глазах у судьи надул огромный пузырь из

жвачки. Служители Фемиды обвинили  парня в неуважении к
суду. Правда, спустя пару дней юношу выпустили: Верховный
суд Мельбурна решил, что приговор слишком суров и не со-
ответствует масштабу правонарушения. А могли ведь приве-
сти молодого человека в чувство! И избавить от дурной при-
вычки надувать пузыри при посторонних. А теперь неизвест-
но, что и где еще он надует...

Вместе с вами удивлялась
Ольга РЯБИНИНА

1

3

5

2

4

НЕКОТОРЫЕ считают, что
лось - слово ругательное. С
этим совершенно не согла-
сен петербуржец Антон Ам-
бражей, который уже во-
семнадцать с лишним лет
коллекционирует фигурки
величественных животных.

- МЫ еще студентами ходи-
ли на байдарках по Ладоге. А
на нашем флаге был нарисо-
ван большой лось, - поясняет
свою страсть собиратель. -
Вот с тех пор я в хорошем
смысле слова заболел коро-
лем леса!

В квартире Антона фигурок
лосей - видимо-невидимо. А
самый любимый - работы ма-
стера Ломоносовского фар-

форового завода. Его в 1992
году коллекционеру подарили
друзья. С него и пошла не-
обычная коллекция.

- У меня есть маленький
лось со стразами Сваровски,
- с гордостью говорит хозяин
о своем богатстве. - Стоил
он, помню, около двух тысяч
рублей и, честно говоря, по-
хож больше не на лося, а на
ослика с необычными рога-
ми.

Сегодняшняя заветная меч-
та коллекционера - приобре-
сти фигурки, сделанные в го-
ды войны из трофейного не-
мецкого фарфора.

- Но просят за них запре-
дельно много - тысячу евро!
Даже за лося такие деньги от-
дать не могу…

Друзья, зная об увлечении
Антона, однажды привезли
ему кожаную статуэтку из да-
лекой Индии.

- Видимо, в Индии слабо
представляют, как на самом
деле выглядят наши лоси, -
улыбается коллекционер. -
Поэтому животное больше на-
поминает корову с лосиными
рогами...

Марина БОЙЧЕНКО

Костюм как признак
состоятельности

Старейший портной Петербурга 
Владимир Румянцев поделился со «Сменой» 

своими социально-экономическими наблюдениями

ВЛАДИМИР Румянцев уже
более 40 лет работает
портным в мужском ателье.
Больше ни у одного портно-
го в Петербурге такого ста-
жа нет.

ДО ТОГО как взять в руки
ножницы, Владимир Леонидо-
вич был механиком по лиф-
там.

- Как-то летом, - вспомина-
ет Румянцев, - я проходил ми-
мо ателье, и меня поразил
удивительный запах холста и
горячего утюга. Мне тогда бы-
ло 24 года, и я искал себя. А
вскоре стал в ателье учени-
ком, а спустя восемь или де-
сять лет - мастером.

Мастер Румянцев со знани-
ем дела отмечает, что поши-
вочные ателье в нашем горо-
де в разное время пережива-
ли и спады, и подъемы. Осо-
бой популярностью они поль-
зовались в 60-е, хотя в сред-
нем костюм тогда стоил около
160 рублей.

- Люди тогда были богаче. И
у нас работы хватало. Костю-
мы шили не только партийные
и советские начальники, но и
рабочие и служащие, - рас-
сказывает Владимир Леони-
дович. - А вот в лихие 90-е
многие ателье закрылись. Си-
туация изменилась лет десять
назад, когда вновь стали по-

являться люди, готовые по-
тратиться на эксклюзивный
костюм. Сшить в ателье ко-
стюм «на каждый день» нынче
могут лишь состоятельные
люди. В основном же одежду
в ателье шьют нечасто, обыч-
но раз в жизни и по особо тор-
жественным случаям - для вы-
пускного или свадьбы.

Владимир Румянцев внима-
тельно следит за тем, что про-
исходит в мире мужской мо-
ды, но пока, по его словам, ре-
волюции в этой области ждать
не стоит.

- Революция была, когда да-
мы позаимствовали у мужчин

брюки и шорты. Что же каса-
ется моды для мужчин, то она
всегда будет базироваться на
классических линиях, которые
подчеркивают плюсы мужской
фигуры и скрывают непри-
ятные нюансы. Ведь все мы - и
мужчины, и женщины - хотим
выглядеть красиво.

А еще Румянцев убежден,
что мужским мастером дол-
жен быть только мужчина.

- Особенности пошива муж-
ского костюма требуют пони-
мания мужского отношения к
жизни! - с улыбкой поясняет
портной.

Марина БОЙЧЕНКО

ПРОСТО ПРОФИ

КНИГА РЕКОРДОВ
«СМЕНЫ»

Его рогатое счастье
Петербуржец Антон Амбражей 

собрал уникальную «лосиную» коллекцию

Антон мечтает о скульптуре лося в натуральную величину

Владимир Леонидович помнит времена,
когда костюмы у него шили простые рабочие
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ОПЫТНЫЙ водитель, если
нет особой нужды, вряд ли
сунется в разгар рабочего
дня на Невский проспект.
Главная улица города за-
пружена практически все-
гда и почти по всей своей
длине, а с введением полос
для общественного транс-
порта прочим автомобилям
там стало совсем неуютно.
Но если вы все-таки попали
на Невский, нужно понять,
где и как его удобнее пере-
езжать.

По каналу
Грибоедова

Один путь можно отверг-
нуть сразу. Садовая улица уз-
ка сама по себе, а на углу с
Невским вообще становится
практически однополосной.
Мешает припаркованный
транспорт - с одной стороны
Гостиный двор, с другой -
сразу несколько популярных
кафе и ресторанов, привле-
кающих владельцев дорогих
машин, порой выставляющих
свои авто запрещенной
«елочкой». 

Чуть лучше дело обстоит на
канале Грибоедова, если вы
двигаетесь от Сенной площа-
ди в сторону Спаса на Крови.
На открытой после очередно-
го ремонта набережной и ас-
фальт поприличнее, и движе-
ние одностороннее, так что
можно проскочить довольно
быстро. 

Главная проблема тут - пе-
шеходы. Люди бегут от метро
к Дому книги и обратно, со-
вершенно не глядя на свето-
фор, и просто чудо, что на
этом перекрестке еще не бы-
ло серьезных аварий. Правда,
с канала Грибоедова вы мо-
жете уехать только в сторону

площади Искусств, но там,
даже несмотря на брусчатку,
поток движется.

По Литейному
проспекту

Движется он и на Литейном
проспекте, но медленнее. Ме-
шают все те же припаркован-

ные машины плюс трамвай-
ные пути. К тому же на Литей-
ном довольно много обще-
ственного транспорта, а трол-
лейбусы в пробках двигаются
со скоростью и грациоз-
ностью бегемота. Плюс этого
маршрута лишь в том, что, ми-
нуя перекресток, вы в обе сто-
роны уедете довольно бы-
стро. Ни Владимирская пло-

щадь, ни Литейный проспект
не отличаются жестким тра-
фиком даже в конце рабочего
дня.

По Гороховой
улице

Еще можно «форсировать»
Невский, не выезжая на него, -

через переулок Гривцова и
Исаакиевскую площадь или
Гороховую улицу. Да, придет-
ся постоять у Адмиралтей-
ства, но потом, миновав Двор-
цовую, можно выбирать
маршрут в зависимости от его
загруженности, а это, поверь-
те, в пробках очень ценное об-
стоятельство. Варианты - пе-
рескочить через Стрелку Ва-
сильевского острова или по-
ехать по Дворцовой набереж-
ной. Если же забита и она,
всегда есть Миллионная ули-
ца, по которой проще попасть
на Троицкий мост.

По набережной
Фонтанки

Все же наиболее надежный
путь - набережная Фонтанки.
И не нужно кивать на гран-
диозный затор, образовав-
шийся между мостами Белин-
ского и Аничковым. Он есть,
но машины таки движутся,
причем вперед, едут довольно
бодро даже в семь часов вече-
ра. Чуть хуже дело обстоит в
обратном направлении, но ве-
реница машин вдоль Аничко-
ва дворца тоже худо-бедно,
но продвигается к заветному
перекрестку. Плюс площадь
Ломоносова дает возмож-
ность оценить масштабы бед-
ствия и свернуть либо на Са-
довую, либо на канал Грибо-
едова. Хоть какой-то из этих
маршрутов да будет более-
менее свободным.

Пешком
Но все-таки лучше всего пе-

редвигаться по Невскому
пешком. Ни пробок, ни безус -
пешного поиска парковки, да
и расстояние от Литейного до
Адмиралтейства покрывается
минут за двадцать. Провере-
но!

Специалист по пробкам
Кирилл КУДРЯВЦЕВ

Фото автора
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Бесперспективный
Невский

Как переехать в часы пик 
главную улицу города

Открытое окно лучше… кондиционера
Как правильно пользоваться автомобилем в самое теплое время года

ЛЕТОМ в Петербурге бы-
вает жарко. Чтобы ваша ма-
шина вела себя в эти дни
покладисто и радовала
комфортом, нужно соблю-
дать несколько несложных
правил.

КОНДИЦИОНЕР в салоне,
бесспорно, величайшее до-
стижение автомобилестрое-
ния. Микроклимат влияет на
самочувствие и, как след-
ствие, на реакцию водителя.
Медики посчитали, что при
тридцати градусах выше нуля
серьезно возрастает количе-
ство ошибок при вождении. 

Но злоупотреблять конди-
ционером все-таки не стоит.

Искусственного воздуха вам,
думаю, и так хватает на рабо-
те, а открытое окно обойдет-
ся намного дешевле. Все-та-
ки специальное охлаждение
сильно увеличивает расход
топлива. Естественно, это не
относится к выездам за город
- на приличных скоростях опу-
щенные стекла ухудшают
аэродинамику и могут стать
причиной аварии. Лето во-
обще располагает к скорости
- на зимней дороге особенно
не полихачишь. Поэтому
стоит чаще мыть автомобиль,
грязь ведь тоже нарушает
аэродинамику, и машина на-
чинает потреблять больше
бензина. 

Наконец, парковаться лучше
в тени. Если, конечно, есть та-
кая возможность.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ПОЛЕЗНЫЕ
СОВЕТЫ

ВЫШИБАЕМ
ПРОБКИ

Ходите пешком, господа! Или ездите на велосипеде

Специальный
проект
«Смены»
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Вот тебе и раз,

разогнался 
«ВАЗ»!

Неожиданные нарушения, 
случившиеся на дорогах мира

ВСЕ водители хоть раз в
жизни нарушали правила
дорожного движения. Ино-
гда так приятно чуть-чуть
притопить педаль газа или
повернуть там, где удобно,
а не где положено. Но ино-
гда бывают такие наруше-
ния, что даже бывалые ав-
томобилисты только разво-
дят руками. 

ТАК, одному жителю Казани
местная ГИБДД прислала по-
становление об уплате штра-
фа за превышение скорости
более чем в шесть раз! Систе-
ма видеонаблюдения выяви-
ла, что он ехал по городу со
скоростью 217 км/ч. Ситуация
анекдотичная, особенно если
учесть, что мужчина управлял
стареньким «ВАЗ-21099», ко-
торый даже по паспорту не
может добраться до отметки
160 километров. К тому же во
время совершения «наруше-
ния» на этой дороге были
практически «стоячие» проб-
ки.

Англичанин Том Теннарт по-
лучил штраф за парковку
после того, как дорожные ра-
бочие одного из графств ис-
хитрились нанести свежую
разметку прямо под его при-
паркованным автомобилем. А
муниципалитет английского
городка Уорика прислал шве-
ду Кристеру Нилендеру кви-
танцию за неправильную пар-
ковку. Все бы ничего, но сне-
гоход несчастного скандина-
ва, который и стал камнем

преткновения для британцев,
никогда не покидал Швецию.

Мэр американского городка
Клермонт объявил войну без-
домным котам и тем, кто их
подкармливает. Он дал ука-
зание полиции фотографи-
ровать всех водителей, кто
решил поделиться куском
чего-нибудь вкусненького с
усатыми бродягами. Прови-
нившемуся будет высылаться
предупреждение о том, что
его действия являются нару-
шением общественного по-
рядка, поскольку приводят к
нашествию бродячих котов.

Но самый курьезный эпи-
зод произошел в Германии.
53-летняя немка перевозила
на заднем сиденье машины
через всю страну тело своей
покойной матери. По словам
горе-водителя, таким обра-
зом она хотела сэкономить на
расходах по транспортировке.
Увы, не получилось - полицей-
ские выписали ей повестку в
суд, который наложил на нее
штраф за то, что тело, нахо-
дившееся на заднем сиденье,
не было пристегнуто ремнем
безопасности.

Татьяна ЯКИМОВА

Пешеходов проверят на алкоголь
А депутаты Госдумы хотят заставить автомобилистов сбросить скорость

ВЛАДИМИР Жириновский
озаботился проблемами
дорожного движения. Ли-
дер ЛДПР предлагает сни-
зить допустимую скорость
движения на трассах до 70
километров в час. Напом-
ним, сейчас этот предел
составляет 90 километров
в час для обычной автодо-
роги и 110 - для магистра-
ли.

ПРАВДА, гораздо более ин-
тересна вторая часть предло-
жения Жириновского. Влади-
мир Вольфович хочет ввести
для пешеходов «сухой закон»,

подчеркивая тот факт, что ес-
ли не пить будут только води-
тели, а пешеходы все равно
будут появляться на проезжей
части нетрезвыми, то ситуа-
ция с аварийностью суще-
ственно не изменится. Прав-
да, совершенно непонятно,
кто будет заставлять дышать в
трубочку переходящих улицу,
если даже за пробег на крас-
ный сигнал светофора пеше-
ходов практически не штра-
фуют.

Другие изменения в прави-
лах более приближены к ре-
альности. Так, с 20 ноября при
круговом движении преиму-
щество будут получать авто-
мобили, которые движутся по
кольцу, как это принято в Ев-
ропе. А водителям разрешат
объезжать тихоходные сред-

ства, гужевые повозки, мопе-
ды и двухколесные мотоциклы
без коляски даже при дей-
ствии на участке дороги знака
«Обгон запрещен». 

Еще ужесточается кара за
выезд на трамвайные пути
встречного направления. Си-
туация особенно опасна в
пробках, когда водители начи-
нают объезжать трамвай и мо-
гут сбить пассажиров, обходя-
щих вагон спереди. Если
раньше за это предусматри-
вался штраф от тысячи до по-
лутора тысяч рублей, то те-
перь пути будут приравнены к
полосе встречного движения,
а значит, нарушителя могут
лишить прав на срок от 4 до
6 месяцев.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

ЗАКОНЫ
И ПРАВИЛА

Нововведение обещает большие сборы в казну. 
Особенно по пятницам

Казанский гонщик разогнал «Ладу» до 217 км/ч!

НЕРЕАЛЬНЫЙ
ШТРАФ

Самые нелепые 
аварии

11

33

Война лимузинов
ОКАЗЫВАЕТСЯ, лимузины не так миролюбивы и степен-

ны, как кажется на первый взгляд. Большие машины могут
догонять, подрезать и даже идти на таран особо не по-
нравившихся собратьев.

22

Пробка всмятку
НЕПОНЯТНО, куда нужно было так торопиться, чтобы соз-

дать на трассе настоящий завал. Говорят, виноват тот, кто
ехал сзади, но кто теперь разберет, где тут перед, а где зад.

Антифанат
НАВЕРНОЕ, в этой машине ездил болельщик. Ездил по-

тому, что, увидев, как испортил его машину гигантский фут-
больный мяч, навсегда возненавидел игру миллионов.
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ОГРОМНОЕ количество
личного транспорта в горо-
дах стало серьезной про-
блемой. И хотя с каждым
годом автомобили стано-
вятся все более и более
экологичными, разговоры
об использовании электро-
мобилей звучат все громче.
Но так ли удобен электри-
ческий двигатель, как его
расписывают?

Слишком 
тихий

Электромобилю больше 150
лет. В позапрошлом веке це-
нились скорее простота ухода
за «безлошадной повозкой»,
тишина и комфортность по-
ездки, а вот скорость и даль-
ность пробега не имели боль-
шого значения. Личный авто-
транспорт тогда могли себе
позволить только очень бога-
тые люди, и электромобиль
был приятной игрушкой для
аристократии. Но автомобили
с двигателями внутреннего
сгорания оказались дешевле
и удобнее, и постепенно их
электрические собратья стали
использоваться как локальное
средство передвижения вро-
де гольф-каров или как авто-
погрузчики на складах. 

Да, у электромобиля множе-
ство преимуществ. Он не за-
грязняет атмосферу вредны-
ми выбросами, не тратит
энергию для поддержания ра-
боты на холостом ходу, то есть
в пробках. Довольно прост в
конструкции - практичнее
проложить пару проводов,
чем тянуть множество рыча-
гов, шлангов и тросов. Элек-
тродвигателю не нужен про-
грев - даже остывший до ми-
нус 50, он готов развить нуж-
ную мощность. Тихий. На-
столько тихий, что производи-
тели планируют искусственно
завышать уровень шума рабо-

ты электромобиля, чтобы пе-
шеходы могли слышать его
приближение. 

А где 
заправки?

Но вместе с тем у таких
транспортных средств есть
несколько существенных не-
достатков. Для нормальной
езды на них потребуется соз-
дание собственных «запра-
вок», что подразумевает рас-
ширение сети электростан-
ций, а также увеличение их
мощности минимум в два
раза. Кроме того, за почти
полтора века аккумуляторы
так и не достигли характери-
стик, позволяющих электро-
мобилю на равных конкуриро-
вать с автомобилем по запасу
хода и стоимости. Они пока
либо слишком дороги из-за
применения ценных металлов
вроде серебра или лития, ли-
бо работают при температу-
рах около трехсот градусов. 

Еще стоит учитывать тот
факт, что свинец, тот же литий
или кислоты, присутствую-
щие в аккумуляторе, ядовиты,
и при использовании элек-
тромобилей встанет вопрос о
создании заводов по их пере-
работке. Любопытно, что в
стандартном свинцовом ав-
томобильном аккумуляторе
массой 55 килограммов нахо-
дится около 30 килограммов
свинца и более 12 литров
кислоты, а энергии он хранит
не более энергоемкости лит-
ра бензина. Да и сами акку-
муляторы пока ведут себя хо-
рошо только при постоянных
скоростях, теряя на старте
очень много энергии. Ее
серьезная часть также уходит
на охлаждение или обогрев
салона, а также на работу
фар. Вот и получается, что
электромобиль до сих пор
скорее красивая игрушка, а
не настоящее средство пере-
движения.

Татьяна ЯКИМОВА
Рисунок Игоря КИЙКО
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Роскошь, а не средство
передвижения

Электромобили не выдержали
конкуренции

Немцы хотят 
в космос

Представляем необычные
автомобили 2010 года

Mercedes 
F-CELL Roadster 

СТУДЕНЧЕСКАЯ работа под присмотром фирмы «Мерседес».
Это почти машина для гольфа - с огромными колесами и стран-
ной формы кузовом. Неожиданное цветное оформление и сме-
лый дизайн. Главный минус - абсолютно непригоден к тяжелым
погодным условиям.

Vision EfficientDynamics
ВЗГЛЯД в будущее компании БМВ. Будущее баварцам ви-

дится через прозрачные дверцы и облачено в низкую спортив-
ную форму. Основной плюс концепта «Volkswagen L1» - эконо-
мичность. Первая модель этого автомобиля, разработанная
еще в 2002 году, потребляла всего литр топлива на 100 км пу-
ти. С тех пор дизайн улучшился, а низкая «прожорливость»
осталась. 

VESNA 
ПРОЕКТ Кристины Магницкой, выпускницы петербургской

Академии имени Мухиной, стал одним из лучших на конкурсе
«Michelin Challenge Design 2010». Корпус отливается единой де-
талью из каучука, провода «зашиваются» в материал, вместо
заднего колеса - армированный каучуковый шар. Можно ис-
пользовать материалы разных цветов, создавая эффект при-
родных материалов: камня, янтаря, растений.

ТЕХНИЧЕСКИЙ
ПРОГРЕСС Машина с велосипедными колесами

БМВ почти не «ест»

У этой машины перед там, где колеса

Японцы сделают машину
из... водорослей

Новая «Тойота» будет весить 
всего 420 килограммов

КОМПАНИЯ «Тойота» намерена довести идеи эколо-
гичности до абсурда. В течение ближайших 15 лет ин-
женеры автогиганта намерены разработать автомобиль,
состоящий из биопластика, для создания которого ис-
пользуются обычные бурые морские водоросли. 

В МАШИНЕ предполагается установить гибридный двига-
тель, а ее вес будет разительно отличаться от современных
собратьев. Новая «Тойота» должна весить всего 420 кило-
граммов. При этом водоросли используются как особо проч-
ный материал - углеводородные волокна будут как в корпусе,
так и в раме автомобиля, призванной обеспечить безопас-
ность водителя и пассажиров. Секрет выбора столь неожи-
данного сырья на поверку оказался прост - Япония со всех
сторон окружена морем, богатым именно этим видом водо-
рослей, и инженеры просто собираются использовать то, что
валяется под ногами.

НОУ-ХАУ



ОДИН мой приятель недав-
но съездил на очередное тех-
ническое освидетельствова-
ние своего авто. ТО - про-
цедура важная и нужная: не
пройдешь ее каждые поло-
женные 15 тысяч километров,
снимут с гарантии. Так что хо-
чешь не хочешь, а приходит-
ся раскошеливаться.

Выложив свои кровные 5
тысяч за ТО, приятель с чув-
ством выполненного долга
сел в машину и поехал на да-
чу. И по дороге к Приозерску
его «японка» стала вести себя
как-то странно. На холостых
оборотах машину трясло и
подбрасывало, а двигатель
стучал, как пулемет. Доехав-
таки до дачи и решив встать в
гараж, водитель выкрутил
руль вправо и попытался
сдать задом. Раздался дикий
скрежет, и вместо плавного
движения автомобиль бук-

вально скакнул с места. 
Приятель страшно рас-

строился и, позвонив в са-
лон, описал симптомы. Ма-
стер бодрым голосом опре-
делил поломку сцепления и
назвал цену за его замену -
20 тысяч. Приятель рас-
строился еще больше и по-
ехал в город собирать день-
ги. По пути машина застучала
сильнее, и он решил от греха
подальше заехать на придо-
рожный сервис. Мол, может,
что-нибудь подкрутят, чтобы
хотя бы до салона добраться.
Автомеханики поставили
«японку» на подъемник и че-
рез десять минут принесли
ему обычный кусок щебенки,
застрявший между одной из
стоек и защитой двигателя.
Именно этот камешек и за-
ставлял мотор греметь. А на
ТО его попросту не заметили.

Станислав

25-ЛЕТНЯЯ девушка очень хотела машину.
Причем не какую-нибудь, а «красивую».
После долгих уговоров и просьб ее муж нако-
нец выделил определенную сумму на покуп-
ку. Но на эти небольшие деньги можно было
купить либо новый «Шевроле», либо... Этим
«либо» стал «Мерседес». Семилетний, по-
живший, но все-таки «Мерседес». 

Девушка была счастлива. Ездила на работу
на обновке каждый день и даже стала от при-
лива чувств целовать свежекупленную маши-
ну. В носик. То есть в капот. В итоге помада
въелась в старую краску, стираться она отка-
залась, и на капоте появились ржавые пятна.
В сервисе сказали, что надо перекрашивать
машину.

Елена АНТОНОВА
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Где скачать мелодии 
для бибикалки?

Подборка вопросов 
на женском автомобильном форуме

Кто-нибудь сдавал на права с шестого раза? Какие там не-
ожиданности подстерегают?
Скажите, где можно купить права? У меня есть, но все спра-
шивают, где я их купила, так чтобы знать! Куда посылать тех,
кто спрашивает? Мне-то подарили! 
Муж говорит, что женские трусики в бардачке ему нужны,
чтобы протирать головки цилиндров. Скажите, а мне тоже
надо в бардачке иметь женские трусики или подойдут муж-
ские? 
Выехала из гаража и уже две недели езжу задом. Очень хо-
чу научиться ездить передом, а то шея болит уже. 
За рулем уже 2 года, а еще ни разу не испытала удоволь-
ствия от вождения. Подскажите! 
Кто-нибудь знает, как заглушить двигатель? Срочно!!! 
Хочу купить праворульную, чтоб руль не мешал. 
Где скачать мелодии для бибикалки? 
Девчонки, встречаемся завтра на штрафстоянке!
Потеряла машину. Муж узнает - убьет! Посоветуйте, где
взять такую же недорого на вечер, чтоб отмазаться?

В ТЕМУ

Щебенка, 
а не сцепление

Причиной перебоев в работе
двигателя стал обычный камень

ПРОЕЗЖАЯ мимо стационарного поста
дорожно-патрульной службы на выезде из
города, водитель заметил движение руки
сотрудника ГАИ, похожее на судорогу. Так
как это подергивание конечностью мало
походило на требование остановиться да
и вообще заставляло задуматься о здо-
ровье блюстителя порядка, машина по-
ехала дальше. Сам же «больной» решил
иначе. Пустился в погоню и через не-
сколько километров догнал и остановил
никуда не спешивший автомобиль. В ито-
ге водителю вменили неподчинение тре-
бованию остановиться, а заодно сообщи-
ли, что в процессе «погони» видели, как он
несколько раз выезжал на встречную по-
лосу для обгона в неположенном месте.

Павел ГОРЕЛОВ

БАЙКИ НА КОЛЕСАХ О вреде поцелуев
Любовь к «Мерседесу» вылилась в копеечку

ПОМНИТЕ, лет десять на-
зад на окраинах города ходи-
ли длиннющие трамваи? С
этим связана следующая ис-
тория. Трамвайный парк на
Васильевском острове, ран-
нее утро, туман. Открывают-
ся ворота парка, оттуда мед-
ленно выезжает первый ва-
гон. На перекрестке нервни-
чает «убитая» «шестерка» с
водителем-кавказцем за ру-
лем и до предела тонирован-
ными стеклами. 

Видя окончание первого

вагона, водитель резко газу-
ет, чуть отпуская сцепление.
Машина дергается на месте.
Едет второй вагон. Машина
дергается. Вагон выезжает
полностью, кавказец рвет с
места и тут... выезжает тре-
тий вагон. Удар, «шестерка»
остается без передка, кав-
казец в исступлении вылета-
ет из машины и начинает
трясти вагоновожатого за
грудки, что-то истошно кри-
ча.

Валентин АСТАХОВ

С хвоста состава
«Шестерка» не поняла, 

где конец трамвая

«Судороги» гаишника
Лучше лишний раз остановиться

Женская
хитрость
на дороге

В ведрах 
камни

прикрывают
яблоками

ЛЕТОМ вдоль проселоч-
ных дорог бабушки выстав-
ляют ведерки и баночки с
продукцией, выращенной на
их дачных участках. Однаж-
ды на Таллинском шоссе я
наблюдала такую ситуацию.
Впереди моей машины в
правом ряду, почти у самой
обочины, ехала старенькая
иномарка. Тихонько ехала,
не больше 20 километров
в час. Вдруг неожиданно с
переднего пассажирского
кресла почти по пояс высу-
нулся парень и схватил вед-
ро с яблоками. А поднять не
смог. Раздался сдавленный
вопль, обильно сдобренный
матерными ругательствами.
Ведро слетело с табуретки
на землю, а незадачливый
грабитель - из машины на
асфальт. Оказывается, опыт-
ная бабушка положила в
ведро несколько яблок для
виду, а оставшееся про-
странство забила камнями.

Галина

Материалы подготовил
Константин МАЛИНИН

Фо то Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

ПУТЬ на автомобиле из пункта «А» в пункт «Б» все-
гда чреват неожиданностями. Конечно, любому
водителю хочется обойтись без приключений, но,
к сожалению, не всегда получается. Наверное,
каждый, кто садился за руль, всегда готов расска-
зать дорожные байки. Как вот те, что прислали нам
читатели «Смены». Присылайте и вы! Наш адрес:
orlo@smena.ru



В СУББОТУ вечером были
подведены итоги 32-го
Московского международ-
ного кинофестиваля. Жюри
под председательством
французского режиссера
Люка Бессона наградило
лучших деятелей мирового
кино. Разумеется, лучших
из числа тех, кто добрался
до российской столицы.

Лучший - 
«Брат»

Главный приз - «Золотого
святого Георгия» - получил
фильм «Брат». Нет, нет, не тот,
о котором вы подумали. Точно
так же называется работа ве-
несуэльского режиссера Мар-
селя Раскина. Эта симпатич-
ная картина рассказывает о
дворовых футбольных коман-
дах. Она понравилась не толь-
ко жюри, но и москвичам, а
потому получила и приз зри-
тельских симпатий. 

«Святой Георгий» у органи-
заторов имелся и серебря-
ный. Он достался немецкому
режиссеру Йоханнесу Наберу
за «Албанца». Мастерское
изображение актером Ником
Хелелаем тяжелых испытаний
героя было отмечено награ-
дой за лучшую мужскую роль.
А лучшей актрисой фестиваля
признана чешка Вилма Цибул-
кова (фильм «Как рай зем-
ной»). Принимая приз, Вилма
высоко оценила «моральную
зрелость» фестиваля: ведь
раньше нельзя было и поду-
мать, чтобы наградили фильм
о том, как советские танки
«оккупировали» Прагу… Хотя,
если вдуматься, демонстри-
ровать такое в нашей стране,
мягко говоря, странно. Вы мо-
жете себе представить, чтобы
на каком-нибудь чешском ки-
нофестивале сейчас восхва-
ляли фильм о том, как совет-
ские танки освобождают Пра-
гу? Сильно сомневаюсь. 

Фильм признанного лучшим
режиссером поляка Яна Кида-

вы-Блоньского «Розочка» то-
же «морально зрелый»: он
рассказывает о жизни социа-
листической Польши в 70-е
годы прошлого века. Как все и
ожидали, приз «За покорение
вершин актерского мастерст-
ва и верность принципам шко-
лы Станиславского» вручили
французской актрисе Эмма-
нуэль Беар - супруге скан-
дально известного режиссера
Микаэля Коэна, чья картина
«Все начинается с конца» не
была принята к показу Канн-
ским фестивалем как «чрез-
вычайно шокирующая». В
Москве в эти дни фильм де-
монстрировался широко…

«Воробей» -
мимо кассы

Единственный представлен-
ный в Москве российский
фильм - деревенская драма
Юрия Шиллера «Воробей» -
не получил ни одной награды.
Полотно, посвященное жизни
мальчика в современной рус-
ской глубинке, хоть и отлича-
ется превосходной оператор-
ской работой, но кажется дра-
матургически вяловатым на

фоне победивших историй об
албанских мигрантах, венесу-
эльских футболистах или со-
бытиях в Праге 1968 года. 

Зато, как заявил на закры-
тии Московского кинофести-
валя его председатель Никита
Михалков, все было по-чест-
ному.

Виктор ИВАНЦОВ

Сразу видно - сцена из социалистического прошлого

Каждому - 
по «Лире»

НА МИНУВШЕЙ неделе со-
стоялась церемония вруче-
ния ежегодной премии пра-
вительства Санкт-Петербур-
га в области литературы, ис-
кусства и архитектуры за
2009 год «Позолоченная ли-
ра». На сей раз ее обладате-
лями стали актриса Светлана
Крючкова, писатель Эдуард
Кочергин, балетмейстеры
Никита Долгушин и Борис
Эйфман, композитор Виктор
Лебедев и режиссер Сергей
Снежкин. 

НАГРАДА

Культура
Москва восхищалась
«оккупацией» Праги

Главный российский кинофорум
завершился позором

Особо опасные...
передачи

Почему самый высокий рейтинг -
у криминальных программ

КАК ИЗВЕСТНО, зритель
любит детектив. И крими-
нальные истории «из жиз-
ни» тоже. Пока повышенный
интерес законопослушных
граждан к различным пра-
вонарушениям ждет объ-
яснений психологов, теле-
продюсеры используют его
в своих целях - редко какой
канал нынче обходится без
передач на криминальную
тему. 

ТАКАЯ смычка криминала и
телевидения - не просто вея-
ние времени, но и своего ро-
да отражение состояния со-
временного общества. Такого,
где главные герои - люди, на-
рушившие законы этого само-
го общества.

А начиналось все со знаме-
нитой программы Александра
Невзорова «600 секунд», про-
изведшей на заре демократии
эффект разорвавшейся бом-
бы, а сегодня кажущейся про-
сто самой невинностью. Коро-
тенько, без подробностей, яр-
ких кадров и длинных интер-
вью с преступниками и по-
страдавшими, как когда-то
Невзоров, сегодня уже никто о
преступности не рассказыва-
ет.

Да и по степени мрачности
Невзоров явно уступает ны-

нешним ведущим, один вид
которых уже вызывает у зри-
теля ощущение того, что кру-
гом - враги.

Понятно, что во всей этой
«криминальной» вакханалии
лидером является НТВ, где
если не сериал на «убойную»
тему покажут, так передачу.
«Особо опасен!», «Очная став-
ка», «Чрезвычайно опасен» -
названия говорят сами за се-
бя. Исключение, пожалуй, со-
ставляет лишь «Следствие ве-
ли...», где ведущий - актер
Леонид Каневский не только
пугает, но и пытается подве-
сти под это какую-то мораль-
ную базу. Ну и на Первом «Че-
ловек и закон», кажется, зани-
мается еще и реальной борь-
бой за то, чтобы тем для сю-
жетов было поменьше.

Остальные же, и тут на пят-
ки НТВ наступает РенТВ, про-
сто смачно живописуют кро-
вавые подробности и ужасы
окружающей жизни - а уж со-
ответствующего материала
вокруг хватит не на один деся-
ток подобных проектов. Так
что, судя по всему, в ближай-
шее время ждать резкого из-
менения в программе телепе-
редач не стоит.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок 

Вячеслава ШИЛОВА
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Гастроли
Театр им. Маяковского

30 июня
На сцене БДТ им. Товстоногова

НЕОДНОКРАТНО показанный по телевидению и при-
везенный на гастроли в наш город спектакль Театра
им. Маяковского «Женитьба» тем не менее продолжа-
ет собирать аншлаги, даже в летнее время. Потому как
предлагает публике именно то, что она чаще всего
ждет, - комедию и звезд. Ну а то, что автор комедии -
Гоголь, а звезды - вполне серьезные актеры, только по-
вышает   зрительский интерес. Ведь вроде и к класси-
ке приобщился, и в то же время развлекся. Ну а раз-
влекать нас будут Игорь Костолевский, Светлана Не-
моляева, Галина Беляева и другие знаменитости.

Эксперимент
Театр им. Моссовета

28, 29 июня
На сцене БДТ им. Товстоногова

РЕЖИССЕР Андрон Кончаловский уже обра-
щался к пьесе Чехова «Дядя Ваня» - в 70-х годах
прошлого века он снял по ней фильм. И вот в на-
чале века XXI решил поставить ее же в театре. За
прошедшие годы Кончаловский несколько изме-
нил свое отношение к чеховским героям - теперь
он выносит российской интеллигенции даже не
приговор, а диагноз, причем явно психиатриче-
ский. Осуществляют режиссерскую задумку
Александр Филиппенко, Александр Домогаров,
Павел Деревянко и, конечно, Юлия Высоцкая.

Цирк
Сircue du Soleil

С 28 июня
СКК «Петербургский»

ЗНАМЕНИТЫЙ канадский цирк наконец-то
доехал и до нашего города. Только вот вряд ли
большинство петербуржцев сможет насла-
диться тем волшебным зрелищем, которое
показывают артисты, - цены на билеты высо-
коваты. Хотя это вполне естественно: ведь, во-
первых, оно того стоит, а во-вторых, надо же
руководителю цирка Ги Лалиберте как-то оку-
пать свой недавний полет в космос. 

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

М И Н И - А Ф И Ш А
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О ПОБЕДЕ в Великой Оте-
чественной и о кончине Ста-
лина, о запуске первого ис-
кусственного спутника Зем-
ли и о полете Юрия Гагари-
на - обо всем этом страна
узнавала из сообщений, за-
читанных Юрием Левита-
ном. Недавно о легендар-
ном дикторе советского ра-
дио вышла первая и пока
единственная книга «Леви-
тан. Голос Сталина».

Кофе 
с ЮрБором

Низкий,  звучный и легко за-
поминающийся голос Юрия
Борисовича Левитана застав-
лял замирать миллионы лю-
дей у радиоприемников. 

Знавшие его люди вспоми-
нали: несмотря на всесоюз-
ную известность, ЮрБор - так
коллеги называли Левитана -
тяготился своей славой. 

- Скромен он был действи-
тельно необычайно, - утвер-
ждает диктор Ленинградского
радио Галина Колосова, лично
знавшая Левитана. - А ведь в
СССР, говоря сегодняшним
языком, он считался мега-
звездой.

Галина Николаевна - одна из
немногих счастливиц, кому
мегазвезда Левитан покупал
пирожные и  с кем любил вы-
пить кофе в столовой студии. 

- Впервые я встретилась с

Юрием Борисовичем, когда
меня вместе с другими со-
трудниками ленинградской
студии отправили в Москву на
стажировку, - вспоминает Ко-
лосова. - Вскоре я стала веду-
щей передачи. Однажды захо-
жу в комнату, а там сидит не-
знакомый человек. Я говорю:
«Не могли бы вы выйти из сту-
дии, у меня скоро эфир». Он
улыбнулся и вышел. Позже
поинтересовалась, кто это
был. «Как кто? Это же Леви-
тан», - сказали мне. На сле-
дующий день я набралась
смелости, подошла к нему и
спросила: «Так вы тот самый
Левитан?» - «Да, - спокойно
отвечает он. - Ну и что? Пошли
лучше кофе пить». С тех пор и
началась наша дружба. Я счи-

таю, что Левитан должен
быть вписан в Книгу ре-
кордов Гиннесса.

Номер 
один

Действительно, почему
бы и нет? Ведь Юрий Бо-
рисович - единственный
диктор, который записал
более 60 тысяч сообще-
ний и ни разу не запнулся!
Чтобы оценить значи-
мость фигуры Левитана,
напомним лишь, что во
время войны его эвакуи-
ровали в Свердловск вме-
сте с сокровищами Эрми-
тажа, боясь покушения на
легендарного диктора.
Там Левитан жил долгое
время в обстановке стро-
гой секретности. Но и это-

го Сталину показалось мало -
вождь боялся за жизнь люби-
мого диктора, поэтому прика-
зал распространять ложные
слухи о его внешности. Враги
должны были искать невысо-
кого, толстого человека с ры-
жей шевелюрой. 

- Сам Левитан мне расска-
зывал потом, что эта конспи-
рация его очень веселила, -
признается Колосова. - Еще
бы! Ведь он был высоким,
статным брюнетом, а его го-
лос знала вся страна. В те го-
ды по популярности Юрий Бо-
рисович ничуть не уступал
Сталину, а иногда и опережал
его. Сейчас об этом можно го-
ворить…

Марина БОЙЧЕНКО
Фо то Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ОБЫКНОВЕННАЯ картон-
ная коробка, скотч или клей
- именно из этих простых на
первый взгляд вещей сде-
ланы экспонаты необычной
выставки, открывшейся не-
давно в Музее кукол. Здесь
со стеллажей бумажным
глазом наблюдает за посе-
тителями конь Дон Кихота и
мчится в прекрасное дале-
ко паровозик из пластико-
вых бутылок. 

Вместо
джойстиков

краски и кисть
Авторы всех представлен-

ных пейзажей, вазочек, буке-
тов и фигурок - ученики твор-
ческой студии при школе-ин-
тернате № 7. Преподаватели и
сотрудники музея говорят, что
эти ребята заметно отличают-
ся от своих сверстников, кото-
рые выросли в благополучных
семьях. Они никогда не игра-
ли в компьютерные игры, у них
нет собственной страницы в
социальных сетях. Зато  всего
за пару часов они могут соз-
дать настоящие шедевры из
простых подручных материа-
лов. А это куда сложнее, чем
пройти на новый уровень в до-
рогой и глупой компьютерной
игре. 

Вряд ли большинству совре-
менных подростков под силу
создать панно из хризантем,
такое, что висит при входе в

Музей кукол. Посмотришь -
вроде бы цветы как цветы. И
непросто с первого раза дога-
даться, что сделано это чудо
из обыкновенных сеток, в ко-
торые в магазинах упаковы-
вают фрукты!

- Я сама не знала, что из се-
ток можно сделать такой кра-
сивый букет! - призналась
«Смене» директор музея Гали-
на Варенюк. - Мы с коллегами
воочию наблюдали за созда-
нием этого произведения ис-
кусства. Мальчик работал над
ним всего несколько часов, а
потом улыбнулся и сказал:
«Готово! Вам нравится?» Мы
просто опешили. 

Подвинься,
Жанна!

Казалось бы, этим детям
есть о чем подумать, кроме
создания панно из пластико-
вых бутылок и букетов из се-
ток. В следующем году они
заканчивают школу и им
предстоит ответить на во-
прос: «Кем ты хочешь стать?»
Конечно, планы у всех раз-
ные: одни станут водителями
и парикмахерами, другие уже
сейчас мечтают покорить сце-
ну и утереть нос… почему-то
Жанне Фриске. Мы надеемся,
что у этих талантливых ребят
все получится. А создание
удивительных работ станет
лишь маленьким шагом к да-
лекой, но такой заветной меч-
те.  

Мира СЕРГЕЕВА
Фо то Святослава АКИМОВА

Культура

За несколько часов дети создают шедевры

ГОЛОС
ЭПОХИ

Левитан был 
популярнее

Сталина!
В Петербурге вышла первая книга 

о легендарном дикторе
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Государственное образовательное учреждение
высшего профессионального образования

«РОССИЙСКАЯ ТАМОЖЕННАЯ АКАДЕМИЯ»
Санкт-Петербургский имени В. Б. Бобкова 
филиал Российской таможенной академии

объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
профессорско-преподавательского состава:

доцента кафедры гуманитарных дисциплин;
доцента кафедры международных экономических отношений;
старшего преподавателя кафедры теории и истории государства и
права.

При подаче заявления в обязательном порядке предоставляют-
ся нотариально заверенные копии диплома о высшем образовании,
дипломов об ученой степени и ученом звании, листок по учету кад-
ров установленной формы с фотографией, список опубликованных
научных трудов.

Срок подачи заявлений - месяц со дня опубликования.
Адрес Санкт-Петербургского филиала РТА - 192241, Санкт-Петербург,

Софийская ул., 52, лит. А
Справки по телефону (812) 708-71-43 Галина Колосова подружилась с Левитаном за чашкой кофе

Этот голос знала вся страна

Букет я сделаю 
из сетки…

В Музее кукол открылась
выставка необычных игрушек

ЗОЛОТЫЕ РУКИ

РЕКЛАМА



ГОЛЛАНДСКИЙ полуза-
щитник Арьен Роббен - на-
стоящий сгусток позитив-
ной энергии. Когда он в уда-
ре, то просто неудержим.
Что с блеском продемон-
стрировал в минувшем се-
зоне - забил немало краси-
вейших голов, привел мюн-
хенскую «Баварию» к титулу
чемпиона Германии и помог
ей выйти в финал Лиги чем-
пионов. В стартовых матчах
чемпионата мира Арьен не
играл из-за нелепой трав-
мы, но сейчас уже рвется в
бой. С таким лидером гол-
ландцы, безусловно, спо-
собны замахнуться даже на
«золото». 

Пытки
закончились

- Наверное, не очень при-
ятно получить повреждение
на последних минутах за-
ключительной перед чем-
пионатом мира товарище-
ской игры...

- Это еще очень мягко ска-
зано. В матче против венгров
я выполнял финт, но сделал
неловкое движение и почув-
ствовал резкую боль в ноге.
Не скрою, в голове сразу же
возникли упаднические мыс-
ли: «это конец» и «чемпионат
мира для меня закончен». Но,
к счастью, все оказалось не
так печально. Конечно, в идеа-
ле на полное восстановление
после таких травм требуется
до четырех недель, но, спаси-
бо врачам, я уже практически
в полном порядке. А к матчам
плей-офф буду готов еще луч-
ше. 

- Тяжеловато наблюдать
за игрой партнеров со ска-
мейки запасных?

- Крайне болезненно, прямо
настоящая пытка. Чувствуешь
себя совершенно ненужным.

Ребята - молодцы, справи-
лись, уверенно вышли в 1/8
финала, но в играх на
вылет постараюсь принести
наибольшую пользу и помочь
команде пройти максимально
далеко. 

- До самого победного
конца?

- Да, не стану скрывать и
прибедняться. Мы прибыли в
ЮАР, чтобы стать чемпионами
мира. Конечно, не витаем в
облаках и прекрасно понима-
ем, насколько высока конку-
ренция и как тяжело будет до-
биться поставленной цели.
Ведь в современном футболе
нет явного фаворита, на «зо-
лото» примерно в равной сте-
пени претендуют сразу не-
сколько прекрасных команд.
Но мы также входим в список
фаворитов, располагаем пре-
красным подбором футболи-
стов (один Уэсли Снейдер
чего стоит), хорошо постав-
ленной игрой. Так что этот
чемпионат вполне может
стать чемпионатом сбор-
ной Голландии. 

Играть 
в сборной -

удовольствие
- Как вам работается под

руководством наставника
Берта ван Марвейка?

- Просто превосходно. Берт
с первых дней у руля сборной
объяснил, чего от нас хочет. И
главное, все прекрасно поня-
ли свои роли на поле. Ван
Марвейка можно назвать
очень спокойным тренером.
Чтобы донести свою мысль до
окружающих, ему совершенно
не надо кричать. К тому же он
сумел создать в сборной

очень приятную атмосферу.
Играть за такой коллектив
легко.

- Известно, что родители,
напротив, воспитывали вас
в строгости...

- В какой-то степени это так.
Но нельзя сказать, что они со-
всем уж держали меня в ежо-
вых рукавицах. К тому же ма-
ма и папа (работавший трене-
ром юношеских команд) все-
гда поддерживали мои реше-
ния. Когда я осознал, что хочу
сосредоточиться на футболе,
они не стали меня переубеж-
дать или что-то запрещать, а,
напротив, создали режим
наибольшего благопри-
ятствования. Так что всеми
своими футбольными успеха-
ми я обязан родителям. Да и
глупостей и всяких безумных
поступков по жизни не совер-
шаю также благодаря хороше-
му  воспитанию.

- У голландцев во всем
мире репутация больших
любителей выращивать в
своих садах тюльпаны и
объедаться фрикаделька-
ми...  

- Это всего лишь стереоти-
пы. По крайней мере, меня
они только забавляют. Как и
то, что во всем мире, даже в
Азии и Южной Америке,
знают об амстердамских ко-
фешопах. Вот только я-то ро-
дом не из Амстердама, а из
Бедума. На моей малой роди-
не есть экзотическая досто-

примечательность - па-
дающая Бедумская

башня. Между про-
чим, ее наклон да-
же больше, чем у
знаменитой Пи-
занской. 

Константин
МАЛИНИН
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ЛЮБИМЕЦ
ПУБЛИКИ

Арьен Роббен: 
«Я прославляю 

не тюльпаны, а башню»
Главная звезда сборной Голландии рассчитывает 

на победу в чемпионате мира

Хорошо, что родители
не запретили Арьену
заниматься футболом

ФУТБОЛ. 
ЧЕМПИОНАТ МИРА-2010.
ЮАР. ГРУППОВОЙ ЭТАП 

Группа А 
ЮАР - Франция - 2:1 
Уругвай - Мексика - 1:0

Группа В
Юж. Корея - Нигерия - 2:2 
Аргентина - Греция - 2:0 

Группа С 
Англия - Словения - 1:0 
США - Алжир - 1:0

Группа D 
Сербия - Австралия - 1:2 
Германия - Гана - 1:0

Группа E 
Голландия - Камерун - 2:1
Япония - Дания - 3:1

Группа F 
Словакия - Италия - 3:2
Парагвай - Н. Зеландия - 0:0

Группа G 
Кот-д’Ивуар - Бразилия - 1:3 
Португалия - КНДР - 7:0 
Кот-д’Ивуар - КНДР - 3:0 
Португалия - Бразилия - 0:0

Группа H 
Швейцария- Чили 0:1 
Испания - Гондурас - 2:0 
Швейцария - Гондурас - 0:0
Испания - Чили - 2:1 

ПЛЕЙ-ОФФ. 1/8 ФИНАЛА
Уругвай - Юж. Корея - 2:1
США - Гана - 1:2 (д.в.)
Матчи Аргентина - Мексика,

Англия - Германия закончи-
лись после подписания номе-
ра в печать.

И В Н П М О
1. Уругвай 3 2 1 0 4 - 0 7
2. Мексика 3 1 1 0 3 - 2 4
3. ЮАР 3 1 1 1 3 - 5 1
4. Франция 3 0 1 2 1 - 4 1

И В Н П М О
1. США 3 1 2 0 4 - 3 5
2. Англия 3 1 2 0 2 - 1 5
3. Словения 3 1 1 1 3 - 3 4
4. Алжир 3 0 1 2 0 - 2 1

И В Н П М О
1. Испания 3 2 0 1 4 - 2 6
2. Чили 3 2 0 1 3 - 2 6
3. Швейцария 3 1 1 1 1 - 1 4
4. Гондурас 3 0 1 2 0 - 3 1

И В Н П М О
1. Бразилия 3 2 1 0 5 - 2 7
2. Португалия 3 1 2 0 7 - 0 5
3. Кот-д’Ивуар 3 1 1 1 4 - 3 4
4. КНДР 3 0 0 3 1 - 12 0

И В Н П М О
1. Голландия 3 3 0 0 5 - 1 9
2. Япония 3 2 0 1 4 - 2 6
3. Дания 3 1 0 2 3 - 6 3
4. Камерун 3 0 0 3 2 - 5 0

И В Н П М О
1. Парагвай 3 1 2 0 3 - 1 5
2. Словакия 3 1 1 1 4 - 5 4

3. Новая 
Зеландия 3 0 3 0 2 - 2 3

4. Италия 3 0 2 1 4 - 5 2

И В Н П М О
1. Германия 3 2 0 1 5 - 1 6
2. Гана 3 1 1 1 2 - 2 4
3. Австралия 3 1 1 1 3 - 6 4
4. Сербия 3 1 0 2 2 - 3 3

И В Н П М О
1. Аргентина 3 3 0 0 7 - 1 6

2. Южная
Корея 3 1 1 1 5 - 6 4

3. Греция 3 1 0 2 2 - 5 3
4. Нигерия 3 0 1 2 3 - 5 1 
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Доменек
отказал

Паррейре
ОДИН из самых драматич-

ных моментов чемпионата
мира: опозорившийся на-
ставник французов Раймон
Доменек отказался пожать
руку Альберто Паррейре, воз-
главлявшему хозяев турнира.
Якобы потому, что Паррейра
назвал выход французов в
финальную часть ЧМ, скажем
так, незаслуженным. Если бы
не та помойка, в которую пре-
вратилась в ЮАР сборная
Франции, поступок Домене-
ка, возможно, заслуживал бы
уважения.

Дед Мороз
Авраам

ГРЕКА Авраама Пападопу-
лоса после матча с арген-
тинцами многие прозвали
Дедом Морозом. Уж больно
забавно он выглядел с ватой
во рту после общения с ме-
диками. Хотя смешного в
эпизоде, когда грек получил
рукой в лицо, нет ничего.

Почувствую Словению
ТУТ, как говорится, без комментариев. Африканец на фоне

английского флага, признающийся в любви Словении. Одним
словом, чемпионат мира…

ПОХОЖЕ, главный тренер
сборной Голландии Берт ван

Марвик знает толк не только в
футболе. Хотя точно опреде-
лить, из какого именно боево-
го искусства этот прием, по
этой фотографии довольно
сложно. Странно, правда, что

объектом нападения настав-
ника оранжевых явилась те-
лекамера. Неужели ван Мар-
вик испугался, что его сни-
мают? Зато сразу видно - тре-
нер в хорошей форме.

Роскошь для чемпионов
НАВЕРНОЕ, без этого снимка наш фоторепортаж был бы,

мягко говоря, неполным. Италия де-юре стала экс-чемпио-
ном мира, позорно заняв в своей группе четвертое, послед-
нее место. На колени команду Марчелло Липпи поставили
скромные, как многим казалось, словаки. Липпи может уте-
шать себя только тем, что  его ребята впервые за два года за-
били мяч с игры. Даже два мяча. Вот играть 20 минут за три
матча - чрезмерная роскошь даже для чемпионов мира.

Майкон
забьет

и поплачет
ДА, и в футболе порой пла-

чут от счастья. Буквально
рыдал, к примеру, америка-
нец Донаван, забивший ре-
шающий мяч в ворота Алжи-
ра аж на третьей добавлен-
ной ко второму тайму мину-
те. А это слезы самого Май-
кона. По версии «Смены»,
именно бразилец пролил их
больше всех, и тоже после
забитого мяча. Хорошо, хоть
Робиньо утешил…

На колени,
сеньор
Пике!

КАК известно, у японцев
принято приветствовать
друг друга поклонами. Но
футболист сборной Испа-
нии Пике, похоже, плохо
знаком с правилами та-
мошнего этикета и при
виде японского арбитра
Юичи Нишимуры тут же
встал на колени и только
потом начал кланяться.
Рефери жест Пике не оце-
нил и все равно влепил
ему «горчичник».

Ван Марвик 
объявил войну ТВ?
Тренер голландцев орудует ногой

ВОКРУГ
ВУВУЗЕЛЫ

Константин МАЛИНИН
Фото Reuters



ЧЕМПИОНАТ мира в ЮАР в
плане качества игры лично
на меня производит очень
хорошее впечатление. Вид-
но, что все команды умеют
играть в футбол, дей-
ствуют, особенно в оборо-
не, тактически грамотно,
без авантюризма. Хотя, ко-
нечно, без сенсаций со зна-
ком «минус» на групповом
этапе не обошлось. 

Проблемы
Старого Света

Вряд ли буду слишком ори-
гинален, но больше всего уди-
вило фиаско итальянцев и
французов. Раньше весь мир
знал только одну команду,
участники которой не захоте-
ли играть на чемпионате ми-
ра, - сборную России образца
1994 года. Тогда мы сканда-
лом изрядно повеселили весь
мир. Теперь по этому же пути
пошли французы.  В этой си-
туации мне жаль только
команду Ирландии. С их хоро-
шо поставленной игрой и за-
предельной мотивацией ир-
ландцы многого могли до-
биться на полях ЮАР, поэтому
вдвойне обидно, что арбитр в
стыковых поединках не заме-
тил откровенную игру рукой
француза Тьерри Анри. 

Что касается итальянцев, то
трудно обвинить в неумении
тренировать такого гранда,
как Марчелло Липпи, сделав-
шего «Скуадру адзурру» чем-
пионом мира-2006. Но факт
остается фактом - Италия
осталась за бортом плей-
офф. Возможно, виной тому
травмы ведущих футболи-
стов, в частности Буффона и
Пирло, а также смена поколе-
ний в сборной. Талантливой
молодежи пока не видно, а на
стариках уже не уедешь - не-
стабильная игра «Ювентуса» и
«Милана» в прошлом сезоне,

где они играют ведущие роли,
лучшее тому доказательство. 

Как известно, Европа в чет-
вертьфиналах ЧМ-2010 будет
представлена всего тремя
командами. Это своеобраз-
ный антирекорд, который
можно назвать тревожным
звоночком. Многие непра-
вильно интерпретировали
слова Диего Марадоны по
этому поводу. Он не имел в ви-
ду, что футбол Старого Света
при смерти, но обращал вни-
мание на разницу в силе отбо-
рочных турниров в Европе и в
Америке. У них очень высокая
конкуренция, нет слабых ко-
манд, и поражение Аргенти-
ны, предположим, от Боливии
никого особо не удивляет. А у
нас проходные матчи с коман-
дами Фарерских островов,
Сан-Марино и Лихтенштейна
не дают грандам в футболь-
ном плане абсолютно ничего. 

Согласен с Марадоной, так
как тоже считаю: для аутсай-
деров, согласно рейтингу, по
примеру хоккея надо прово-
дить предварительный отбо-
рочный турнир, где отсеивать
самых слабых. Однако пре-
красно понимаю: с точки зре-
ния организации такой много-
ступенчатой системы отбора
без проблем не обойтись.  

Зря они
«целуют» мяч

Если говорить о командах с
других континентов, то при-
ятное впечатление оставили
азиаты - корейцы и особенно
японцы. Очень исполнитель-
ные, отдаются игре на всех
участках поля, да и атмосфе-
ра внутри коллектива у них
просто превосходна. Почему
плохо выступают африканцы?
Вроде большие, здоровые,
техничные, быстро бегают,
высоко прыгают, а все равно
проигрывают… Поскольку
действуют неправильно. 

Правила футбола просты -
мяч летит быстрее, чем бежит

игрок. Увидел партнера в
удобной позиции - сделай ему
передачу. А африканцы не де-
лают, пока этот мяч не погла-
дят со всех сторон, не «поце-
луют», не покажут себя во
всей красе публике. Соперник
в это время успевает пере-
строиться и закрыть зоны. От-
сюда и плачевные результаты
команд с Черного континента,
которые по-прежнему не мо-
гут сравняться с грандами ми-
рового футбола.  

Зато принимает у себя ЧМ
Африка в целом достойно.
Раздражают только вувузелы.
Не только сами по себе, но и
потому, что гул труб портит
настоящую футбольную атмо-
сферу, мешает песням анг-
лийских, бразильских болель-
щиков. Захлестнет ли подоб-
ная мода российский чемпио-
нат? Искренне надеюсь, что
нет: кричалки, песни куда ми-
лее сердцам наших болель-
щиков, чем это монотонное
жужжание. Так что вувузелы у
нас не пройдут, дудеть в них
никто не будет. Это не наш ин-
струмент! 

Сергей ДМИТРИЕВ, 
вице-чемпион 
Европы-1988, 

двукратный чемпион СССР
в составе «Зенита» и ЦСКА,

чемпион России в составе
«Спартака»

Фото Reuters
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«на одну ночь»
Почему маститые тренеры

провалились 
с африканскими сборными

ЧЕМПИОНАТ мира - лак-
мусовая бумажка для любо-
го тренера. На прежних за-
слугах здесь далеко не
уедешь, зато подмочить ре-
путацию, погнавшись за
легкими деньгами и воз-
можной легкой славой,
можно очень даже просто.
Даже если ты не Раймон
Доменек и тебя не посы-
лают по известному адресу
твои взбесившиеся от бе-
зысходности подопечные.
Достаточно просто накану-
не ЧМ взять на себя руко-
водство какой-нибудь аф-
риканской сборной…

НЕТ, какой все-таки умница
Гус «бывший Иванович» Хид-
динк. Перед мундиалем в ЮАР
его уговаривали порулить
сначала Нигерией, а затем и
Кот-д’Ивуаром. Командами,
обладающими вполне при-
стойным подбором футболи-
стов и большими-пребольши-
ми амбициями. К примеру,
президент Нигерии и вовсе,
говорят, поставил перед свои-
ми орлами задачу выиграть
домашний для Африки чем-
пионат. Но Хиддинк все равно
отказался, поскольку навер-
няка прекрасно понимал: тре-
неры «на час», «на одну ночь»
не способны сделать на глав-
ном футбольном турнире че-
тырехлетия ничего путного.
Особенно с таким необычным
материалом, с такими труд-
ными игроками.

Нынче вот многие рассуж-
дают и обсуждают, почему же
четыре из пяти африканских
сборных не вышли в плей-
офф, несмотря на весь свой
гигантский потенциал, рос-
сыпь играющих в Европе ма-
стеров вроде Дидье Дрогба и
Самуэля Это’О и помощь род-
ных стен? На мой взгляд, от-
вет совершенно прост. В этих
командах, за исключением
ЮАР (но там уровень футбо-
листов, увы, слишком низок),
абсолютно нет стержня, внут-
ренней дисциплины. Лидеры
этих сборных ощущают себя
кумирами Черного континен-
та, суперзвездами - един-

ственными и неповторимыми.
А раз так, зачем слушать
назойливые вопли тренеров
про возвращение в оборону
и всякие другие глупости? Мяч
сам должен послушно искать
их ногу, ложиться под удар
и, словно самонаводящийся
снаряд, прилетать в ворота.

Видимо, так и рассуждал
хорошо известный по своим
выступлениям в английской
премьер-лиге нигерийский
нападающий Якубу во время
матча с южнокорейцами, ко-
гда с метра бил по пустым во-
ротам и мысленно уже отпля-
сывал, отмечая забитый мяч.
Бил и не забил. До выхода в
1/8 финала нигерийцам, кста-
ти, не хватило как раз одного-
единственного гола. 

Что думал в тот момент
швед Ларс Лагербек, согла-
сившийся незадолго до ЧМ
возглавить Нигерию, было
очень легко понять, но непри-
лично произносить вслух.
Шведы в такой ситуации не
промахиваются. Свен-Горан
Эрикссон, соотечественник
Лагербека, связавший на па-
ру месяцев свою судьбу с
ивуарийскими «слонами», хо-
тя бы может сетовать на
сложную группу, но в любом
случае бесславный вылет не
добавил и ему тренерских ви-
стов. Как и главному тренеру
Камеруна Полю Ле Гуэну,
пусть тот и проработал около
года, но, видимо, так и не по-
нял загадочную африканскую
душу. 

А куда менее именитый серб
Милован Райевац за пару лет
понял. Поэтому и дошел с Га-
ной до четвертьфинала без
травмированного суперстара
Майкла Эсьена и с усаженным
на лавку буяном и звездой на-
ции № 2 Салли Мунтари. По-
скольку сделал из Ганы дис-
циплинированную команду-
звезду, которой нынче восхи-
щается вся Африка. Посколь-
ку не является тренером «на
одну ночь». Уверен, в Гане
нынче очень счастливы, что
накануне ЧМ не стали менять
Райеваца (а настойчивые слу-
хи по этому поводу ходили) на
самого Жозе Моуриньо.  

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters

На стороне Марадоны
Европейскому футболу не хватает

жесткой конкуренции?

28 июня 2010 года

ЭКСПЕРТИЗА

БОЛЬШАЯ ИГРА

Южноамериканцы уже причинили европейцам немало неприятностей

Именитые специалисты не успели найти общий язык 
со своими африканскими подопечными

Сергея Дмитриева 
раздражают вувузелы
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«Динамо» 

в опасной зоне
Футболисты питерского «Ди-

намо» уступили на выезде ка-
лининградской «Балтике» со
счетом 0:2 и откатились в пер-
вом дивизионе с 17 очками в 17
матчах на 17-е место. Таким об-
разом, команда под занавес
первого круга попала в зону
вылета. Зато в Кубке России
«Динамо» вышло уже в 1/32 фи-
нала. И в случае успеха в вы-
ездном матче против «Истры»,
который состоится 1 июля, Пе-
тербург 13 июля в 1/16 финала
будет ждать настоящее дерби -
«Зенит» - «Динамо». 

Пашутин
покидает ЦСКА

Экс-главный тренер баскет-
больного «Спартака» из Петер-
бурга Евгений Пашутин поки-
дает московский ЦСКА. Не-
смотря на победу в чемпионате
и Кубке России, а также третье
место в Евролиге. Руководство
армейцев предпочло пригла-
сить сербского специалиста
Душко Вуйосевича, ранее рабо-
тавшего с «Партизаном» из
Белграда. Что касается Пашу-
тина-старшего, то он возглавит
казанский УНИКС. Также на
минувшей неделе стала извест-
на судьба «Спартака» в евро-
кубках - питерцы сыграют в
квалификации второго по
значимости турнира Еврокуб-
ка.

КОРОТКО

В ПЕТЕРБУРГЕ открылся
новый заправочный ком-
плекс. На минувшей неде-
ле после реконструкции
первых посетителей при-
няла АЗС «Газпромнефть»,
расположенная в раздели-
тельной полосе Примор-
ского шоссе в Ольгине.

ОТМЕЧУ как водитель со
стажем - заправка располо-
жена необычайно удобно. Она

находится в самом начале
трассы «Скандинавия» и пря-
мо создана как для выезда на
прогулку к заливу, так и для
многокилометрового путеше-
ствия в Финляндию. После ре-
конструкции на автозаправоч-
ной станции было построено
новое здание магазина, заме-
нены топливораздаточные ко-
лонки и увеличен проезд меж-
ду ними, появилась новая,
комфортная зона кафе, где
можно выпить отменного ко-
фе со свежей выпечкой или
сэндвичем, перекусить аппе-
титным хот-догом и просто
отдохнуть. Перед дальней до-

рогой можно долить воды в
бак омывателя или подкачать
колеса. Что удобно - пункты
для подкачки шин расположе-
ны сразу с обеих сторон за-
правки и работают, естествен-
но, круглосуточно и бесплат-
но. Также на АЗС можно внес-
ти деньги на мобильный теле-
фон, выйти в Интернет через
бесплатный Wi-Fi, а болель-
щикам «Зенита» - приобрести
сувениры и атрибутику люби-
мой команды.

- «Газпром нефть» за по-
следние несколько лет про-
вела серьезную работу по
развитию сети автозаправоч-

ных станций, и сегодня мы
можем говорить о значитель-
ном шаге вперед на рознич-
ном рынке нефтепродуктов, -
отметил на открытии ком-
плекса председатель правле-
ния «Газпром нефти» Алек-
сандр Дюков. - Автозапра-
вочные станции «Газпром-
нефть» соответствуют миро-
вым стандартам, и надеюсь,
жители Петербурга смогут по
достоинству оценить их пре-
имущества.

Также на открытии АЗС
Александр Дюков вручил клю-
чи от новенького внедорожни-
ка победителю акции «Нам по
пути», которая проводилась
среди владельцев бонусных
карт сети АЗС «Газпром-
нефть» с начала февраля по
конец апреля этого года. 

По итогам акции выбранно-
му среди финалистов с помо-
щью программы случайных
чисел Сергею Цветкову до-
стался ослепительно-белый
джип. Как выяснилось, чтобы
стать победителем, нужно
просто регулярно заправ-
ляться на АЗС «Газпром-
нефть». Сергей Цветков за-
правлялся рядом с работой,
на Таллинском шоссе. Он так-
же отметил, что ему очень
нравится доброжелательный
персонал в автозаправочных
комплексах «Газпромнефть»,
а первое, что он сделал для
своей новой машины, - залил
полный бак на новой АЗС в
Ольгине: это был еще один
подарок от сети АЗС «Газ-
промнефть».

Кирилл КУДРЯВЦЕВ

Победитель акции Сергей Цветков доволен новой машиной

Комплекс расположен очень удобно

Все лучшее - человеку за рулем!
На новой заправке «Газпромнефть» водители могут чувствовать себя как дома

КОМФОРТ
И ТОПЛИВО
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Только Дементьева в топе
Российский теннис попал в глубокую яму

НА ЭКВАТОРЕ престижного Уимбл-
донского турнира из целой россий-
ской теннисной армии в строю оста-
лись всего две «боевые единицы» -
Мария Шарапова и Вера Звонарева.
Да и они в предстоящих матчах 1/8
финала не считаются фаворитами.
Петербурженка Светлана Кузнецова
вылетела уже во втором круге. 

ИЗ-ЗА своих неудач в последние меся-
цы Кузнецова опустилась к настоящему
моменту в рейтинге на неприличную для
себя 19-ю строчку. И вряд ли в ближайшее
время вернет утраченные позиции. По
крайней мере, на Уимблдоне она уже во
втором круге в трех партиях уступила быв-
шей соотечественнице, а ныне гражданке
Австралии Анастасии Родионовой. Еще
одна воспитанница питерского тенниса,
21-летняя Регина Куликова, из-за травмы
не доиграла поединок третьего круга.

Сошли с дистанции и наши молодые
дарования. Как, впрочем, и все без ис-
ключения российские представители в
мужском одиночном разряде. Как ни пе-
чально это признавать, нынешние неуда-
чи отражают объективную печальную ре-
альность. Российский женский теннис
попал в глубокую яму. В top-10 мирового
рейтинга нынче входит только Елена Де-
ментьева, пропускающая Уимбл  дон из-
за травмы.  

Сергей ПОДУШКИН

Оставьте в покое Гути!
«Зенит» обойдется без испанца  

СЕГОДНЯ футболисты
«Зенита» впервые нынеш-
ним летом соберутся на ба-
зе в Удельной, где, собст-
венно, и пройдет заключи-
тельный этап подготовки к
перенесенному матчу чем-
пионата России против ма-
хачкалинского «Анжи». Эта
игра состоится на «Петров-
ском» 4 июля, сразу после
четвертьфиналов ЧМ.

СУДЬБОНОСНЫХ новостей
из стана сине-бело-голубых за
последнее время не поступа-

ло. Трансфер нападающего
«Рубина» Александра Бухаро-
ва до сих пор не состоялся, а
очередная порция слухов о
возможном пришествии Гути
не вызывает ничего, кроме
улыбки. Петербургский клуб в
свое время официально опро-
вергал информацию о том, что
полузащитник мадридского
«Реала» входит в сферу его ин-
тересов, да и агент Гути вы-
нужден признавать, что веро-
ятность перехода его подопеч-
ного в «Зенит», мягко говоря,
невелика. В переводе с агент-
ского на любой другой это
означает, что эта вероятность
равна нулю. А вот перспективы
остаться в «Зените» француз-

ского защитника Себасть-
яна Пюйгренье, находив-
шегося в аренде в «Мона-
ко», определятся сего-
дня-завтра. Скорее
всего, Себастьян
вновь отправится
на Лазурный бе-
рег.

В матче с «Ан-
жи» питерцам
придется обой-
тись без Данни,
пока что успешно-
го выступающего
на чемпионате ми-
ра за сборную
Португалии.

Константин
МАЛИНИН

ЛЮБИМАЯ
КОМАНДА

РОМАН С РАКЕТКОЙ

Пусть Гути
продолжает
радовать
«Реал»
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Приложение № 1 
к сообщению о проведении внеочередного

общего собрания акционеров Общества

Порядок осуществления выкупа акций Открытым акционерным обществом 
«Алексеевский известковый завод»

Акционер ОАО «АИЗ», имеющий право требовать от Об-
щества выкупа всех или части принадлежащих ему акций,
должен направить в Общество письменное требование о
выкупе принадлежащих ему акций с указанием места жи-
тельства (места нахождения) акционера и количества акций,
выкупа которых он требует (форма требования приведена в
Приложении № 2).

Подпись акционера - физического лица, равно как и его
представителя, на требовании акционера о выкупе принад-
лежащих ему акций и на отзыве указанного требования (фор-
ма отзыва приведена в Приложении № 3) должна быть удо-
стоверена нотариально или реестродержателем Общества
- ЗАО «Единый регистратор». К требованию, подписанному
представителем акционера, должна быть приложена дове-
ренность.

С момента получения Обществом требования акцио-
нера о выкупе принадлежащих ему акций до момента
внесения в реестр акционеров записи о переходе права
собственности на выкупаемые акции к Обществу или до мо-
мента отзыва акционером требования о выкупе этих акций,
акционер не вправе совершать связанные с отчуждением
или обременением этих акций сделки с третьими лицами, о
чем держателем реестра вносится соответствующая запись
в реестр акционеров Общества. 

Требование акционера о выкупе принадлежащих ему ак-
ций должно быть направлено:

- ОАО «АИЗ» по адресу: 188457, Ленинградская область,
Кингисеппский район, п. Алексеевка, либо 

- реестродержателю ЗАО «Единый регистратор» по адре-
су: 194044, Санкт-Петербург, Беловодский пер., д. 6.

Требование может быть направлено заказным письмом
либо представлено акционером (представителем акционе-
ра) лично.

Требование акционера о выкупе акций должно поступить
Реестродержателю либо в Общество не позднее 45 дней с
даты принятия Внеочередным общим собранием акционе-
ров ОАО «АИЗ» (далее «Собрание») решения о реорганиза-
ции, т. е. не позднее 17 сентября 2010 года включительно.

Требования акционеров, поступившие Реестродержате-
лю либо в Общество позже указанного срока или содержа-
щие неполную или недостоверную информацию, к рассмот-
рению не принимаются.

Акционер вправе отозвать свое требование о выкупе в лю-
бой момент в течение 45-дневного срока с даты принятия ре-
шения о реорганизации Общества путем направления в ад-
рес Реестродержателя либо Общества:

- отзыва требования о выкупе акций в письменной форме
(Приложение № 3);

- нового требования о выкупе акций (Приложение № 2).
Акционер не вправе отозвать свое требование о выкупе

после истечения 45-дневного срока.
Зарегистрированные в реестре акционеров лица обяза-

ны предоставлять регистратору (ЗАО «Единый регистратор»)
информацию об изменении данных лицевого счета. В случае
непредоставления зарегистрированными лицами информа-
ции об изменении соответствующих данных или предостав-
ления ими неполной или недостоверной информации об из-
менении указанных данных, Требование акционера о вы-
купе акций может быть не удовлетворено, при этом Об-

щество и регистратор не несут ответственности за при-
чиненные в связи с этим убытки. В соответствии с п. 7.2
Положения о ведении реестра владельцев именных ценных
бумаг, утвержденного Постановлением ФКЦБ № 27 от
02.10.1997 г., в случае изменения информации о зареги-
стрированном лице последнее должно вновь предоставить
регистратору полностью заполненную анкету зарегистриро-
ванного лица. 

Если акционер заявил требование о выкупе большего ко-
личества акций определенной категории (типа), чем при-
надлежащее ему количество акций соответствующей кате-
гории (типа), то в соответствии с п. 2.3.4.3 Положения о по-
рядке внесения изменений в реестр владельцев именных
ценных бумаг и осуществления депозитарного учета в слу-
чаях выкупа акций акционерным обществом по требованию
акционера (Приказ ФСФР России от 05.04.2007 № 07-39/пз-
н) такое требование к рассмотрению не принимается.

В случае, если совокупная стоимость предъявленных и
подлежащих выкупу акций Общества превысит 10% стоимо-
сти чистых активов Общества на дату принятия Собранием
решения о реорганизации, акции будут выкупаться у акцио-
неров пропорционально заявленным требованиям (п. 5 ст. 76
ФЗ «Об акционерных обществах»). Количество акций, под-
лежащих выкупу у каждого акционера в этом случае, опре-
деляется путем деления общего количества акций, которые
могут быть выкуплены с учетом указанного ограничения, на
общее количество акций, заявленных к выкупу; полученное
число (коэффициент пересчета) умножается на количество
акций, предъявленных к выкупу каждым акционером.

Совет директоров Общества не позднее 20 сентября 2010
года утверждает отчет об итогах предъявления акционера-
ми требований о выкупе принадлежащих им акций, который
будет содержать в том числе информацию о точном количе-
стве акций, подлежащих выкупу у акционеров ОАО «АИЗ».

Выкуп акций у акционеров будет осуществляться ОАО
«АИЗ» в течение 30 дней после истечения 45-дневного сро-
ка с даты принятия Собранием решения о реорганизации.

Оплата Обществом выкупаемых акций производится де-
нежными средствами одним из способов, указанных акцио-
нером в Требовании:

- в безналичном порядке путем перечисления суммы вы-
купа на банковский счет, указанный акционером в требовании;

- путем перечисления суммы выкупа почтовым переводом
по адресу, указанному акционером в требовании.

В случае отсутствия такого указания в Требовании о вы-
купе акций денежные средства перечисляются акционерам
по почте (по адресу места жительства/места нахождения,
указанному в реестре акционеров). 

После оплаты подлежащих выкупу ценных бумаг акции бу-
дут списаны с лицевых счетов зарегистрированных лиц в
установленном законом порядке на лицевой счет ОАО «АИЗ».

Право собственности на Акции переходит от акционера к
ОАО «АИЗ» с момента зачисления акций на лицевой счет ОАО
«АИЗ» в реестре акционеров. 

Расходы, связанные с переходом прав собственности на
акции, несет ОАО «АИЗ», за исключением расходов, связан-
ных с внесением изменений в данные лицевого счета заре-
гистрированного лица. 

Совет директоров ОАО «АИЗ»

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества «Алексеевский известковый завод»

Совет директоров Открытого акционерного общества
«Алексеевский известковый завод» (далее «Общество»
или ОАО «АИЗ») (Россия, 188457, Ленинградская область,
Кингисеппский район, п. Алексеевка) сообщает, что 03 авгу-
ста 2010 года по адресу: Ленинградская область, Кинги-
сеппский р-н, п. Алексеевка, заводоуправление ОАО «АИЗ»,
состоится внеочередное общее собрание акционеров Об-
щества. 

Начало собрания в 14.00. Регистрация участников собра-
ния - с 13.00, иметь при себе паспорт или иной документ,
удостоверяющий личность, представителям акционеров по
доверенности дополнительно иметь при себе надлежащим
образом удостоверенную доверенность.

Повестка дня внеочередного общего собрания ак-
ционеров:

1. Определение порядка ведения внеочередного обще-
го собрания акционеров

2. О реорганизации Открытого акционерного общества
«Алексеевский известковый завод» в форме пре-
образования в Общество с ограниченной ответствен-
ностью 

3. Об утверждении наименования и места нахождения
Общества с ограниченной ответственностью, созда-
ваемого путем реорганизации Открытого акционер-
ного общества «Алексеевский известковый завод» в
форме преобразования

4. О порядке и условиях преобразования Открытого ак-
ционерного общества «Алексеевский известковый за-
вод» в Общество с ограниченной ответственностью

5. О порядке обмена акций Открытого акционерного об-
щества «Алексеевский известковый завод» на доли
участников в уставном капитале создаваемого в ре-
зультате реорганизации Общества с ограниченной
ответственностью

6. Об избрании единоличного исполнительного органа
создаваемого в результате реорганизации Общества
с ограниченной ответственностью

7. Об избрании Совета директоров создаваемого в ре-
зультате реорганизации Общества с ограниченной
ответственностью

8. Об утверждении передаточного акта
9. Об утверждении устава создаваемого в результате

реорганизации Общества с ограниченной ответ-
ственностью

10. Прочие вопросы
Список лиц, имеющих право на участие в работе внеоче-

редного общего собрания акционеров ОАО «АИЗ», состав-
ляется по данным реестра акционеров на 28 июня 2010 го-
да.
Уведомление о наличии права 
требовать выкупа Обществом акций

В связи с тем что повестка дня внеочередного общего со-
брания акционеров Общества содержит вопрос о реоргани-
зации Общества, акционеры - владельцы обыкновенных и
привилегированных акций Общества (далее «Акции») вправе
требовать выкупа Обществом всех или части принадлежа-
щих им акций. Данное право возникает у акционера Обще-
ства в соответствии с п.1 ст. 75 ФЗ «Об акционерных обще-
ствах» в случае, если они голосуют против принятия реше-
ния о реорганизации Общества либо не примут участия в го-
лосовании по этому вопросу.

Список акционеров ОАО «АИЗ», имеющих право требо-
вать выкупа Обществом принадлежащих им акций, состав-
ляется по данным реестра акционеров на 28 июня 2010 го-
да.

Цена выкупа акций ОАО «АИЗ» определена решением Со-
вета директоров Общества 21 июня 2010 г. (Протокол
№ 3/2010) на основании Отчета независимого оценщика
ООО «ИНДЕКО» и составляет:

- 156 (сто пятьдесят шесть) рублей за одну обыкновенную
акцию;

- 156 (сто пятьдесят шесть) рублей за одну привилегиро-
ванную акцию.

Порядок осуществления выкупа акций изложен в Прило-
жении № 1 к настоящему сообщению.

Форма требования о выкупе акций приведена в Приложе-
нии № 2 к настоящему сообщению.

Форма отзыва требования о выкупе акций приведена в
Приложении № 3 к настоящему сообщению.

С материалами по подготовке внеочередного общего со-
брания акционеры могут ознакомиться с 13.00 до 16.00 по
рабочим дням в приемной заводоуправления по адре су: Ле-
нинградская область, Кингисеппский р-н, п. Алексеевка.

Приложения:
1. Порядок осуществления выкупа акций
2. Требование о выкупе акций
3. Отзыв требования о выкупе акций

Сообщение о поступлении в ОАО «ЦНИИЛесосплава»
обязательного предложения 

о приобретении обыкновенных акций

Санкт-Петербург  28 июня 2010 года
Уважаемые акционеры!

В соответствии со статьей 84.2 Федерального закона «Об ак-
ционерных обществах» акционер ОАО «ЦНИИЛесосплава» (далее
- Общества) ЗАБОТИНА ЛЮДМИЛА НИКОЛАЕВНА, являющийся
владельцем 1 000 120 обыкновенных акций Общества (99,23 % от
общего числа обыкновенных акций Общества), 18 июня 2010 го-
да направил через Общество акционерам - владельцам
остальных обыкновенных акций публичную оферту о при-
обретении у них таких ценных бумаг на нижеследующих усло-
виях:

Приобретатель - акционер ОАО «ЦНИИЛесосплава» ЗАБОТИ-
НА ЛЮДМИЛА НИКОЛАЕВНА, место жительства: 188544, Ле-
нинградская область, г. Сосновый Бор, Солнечная ул., д. 33,
кв.132
Количество обыкновенных акций, принадлежащих при-
обретателю, - 1 000 120 акций (99,23 % от общего количества
обыкновенных акций ОАО «ЦНИИЛесосплава»)
Вид, категория (тип), форма ценных бумаг - акции именные
обыкновенные бездокументарные

Предлагаемая цена приобретения акций - 5,40 рубля за ак-
цию (цена приобретения является рыночной, что подтвержде-
но отчетом ООО «Аверс»)
Срок принятия обязательного предложения - 70 дней с да-
ты получения обязательного предложения ОАО «ЦНИИЛесо -
сплава» (с 18.06.2010 года по 27.08.2010 года)
Почтовый адрес для направления заявлений о продаже
акций - 188544, Ленинградская область, г. Сосновый Бор, Сол-
нечная ул., д. 33, кв.132
Срок для зачисления акций на лицевой счет (счет депо)
приобретателя - 15 дней со дня истечения срока принятия
обязательного предложения (по 12.09.2010 года включитель-
но)
Срок оплаты акций приобретателем - 15 дней со дня внесе-
ния соответствующей приходной записи по лицевому счету
(счету депо) приобретателя
Порядок и форма оплаты акций - оплата денежными сред-
ствами по безналичному расчету по банковским реквизитам,
указанным акционером в своем заявлении на продажу акций
Информация о банковской гарантии приобретателя

- гарант - ОАО «Банк «Санкт-Петербург», г. Санкт-Петербург
- сумма гарантии - 42 000 рублей
- срок действия гарантии - с 16.06.2010 по 22.04.2011 года

Совет директоров Общества, рассмотрев настоящее обяза-
тельное предложение акционера ЗАБОТИНОЙ ЛЮДМИЛЫ НИ-

КОЛАЕВНЫ на своем заседании 24 июня 2010 года, сообщает, что
предложение полностью соответствует требованиям Федераль-
ного закона «Об акционерных обществах», а рыночная цена при-
обретаемых обыкновенных акций подтверждена авторитетным
независимым оценщиком. При этом рыночная цена акций после
приобретения в рамках настоящего предложения не изменится.

Акционеры Общества вправе принять настоящее обязательное
предложение путем направления заявления о продаже обыкно-
венных акций по вышеуказанному почтовому адресу. В заявлении
о продаже обыкновенных акций должны быть указаны вид, кате-
гория (тип) и количество акций, которые их владелец согласен
продать ЗАБОТИНОЙ ЛЮДМИЛЕ НИКОЛАЕВНЕ, а также банков-
ские реквизиты для перечисления денежных средств в качестве
оплаты за продаваемые акции.

Доступ к отчету ООО «Аверс» о рыночной стоимости приобре-
таемых ценных бумаг, а также иную необходимую информацию
можно получить в период с 29 июня по 27 августа 2010 года по ад-
ресу:

ОАО «ЦНИИЛесосплава»: 
197110, г. Санкт-Петербург, Петровская коса, д. 1, корп. 1
Тел. (812) 230-88-58, факс (812) 235-18-91, 
e-mail: cniil2@peterlink.ru
ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 13.00 до

16.00.



НЕ ЗАБУДЬ!

НОВЫЙ сорт ирисов решили
назвать в честь известной фигу-
ристки Юко Кавагути, японки,
выступающей за нашу страну в
паре с Александром Смирно-
вым. Селекционерам показа-
лось, что это будет очень симво-
лично. Ведь Юко до переезда в
Россию выступала и за Японию,
и за США, но наибольших успе-
хов достигла после того, как ста-
ла заниматься у российских тре-
неров.

Цветок создавали
девять лет

Новый ирис сразу же привлекает
к себе внимание - цветок очень
крупный, шестилепестковый. Нача-
ло ему положил давний поклонник
ирисов Сергей Родичев из клуба
«Цветок» при Союзе садоводов

Санкт-Петербурга и Ленинград-
ской области. На это понадобилось
около девяти лет!

- Юко Кавагути выведен из япон-
ских ирисов, но из семян, собран-
ных в Ленинградской области, -
рассказывает Ольга Шабалина,
председатель клуба «Цветок». - Се-
мена прошли переопыление, потом
их высадили, появились сеянцы.
Два года они росли у Сергея, затем
он принес их в клуб. Нам эти ирисы
очень понравились - просто загля-
денье! И вот семь лет мы наблюда-
ли, смотрели, насколько хорошо
они разрастаются, цветут, ком-
фортно ли чувствуют себя в наших
условиях. Теперь наконец-то реши-
ли официально зарегистрировать
новый сорт. Представлять его мы
будем в рамках нашей выставки
«Роскошь северного сада» в КВЦ
«Евразия» с 29 июня по 3 июля.  Ес-
тественно, пригласили на презен-
тацию и саму Юко Кавагути. Вход
на выставку, семинары и мастер-

классы - бесплатный. Ведь для нас
это не бизнес-мероприятие, а ско-
рее собрание единомышленников:
на выставке свои успехи на общий
суд представят простые садоводы-
любители, люди будут показывать,
что они вырастили на дачных участ-
ках.

Не всякий пион
наш климат любит
Ольга Шабалина отметила, что в

Петербург в последнее время при-
возят много новых, малоизвестных
сортов цветов. Однако далеко не
все из них хорошо приживаются в
северных условиях.

- Мы как раз и хотим рассказать
об уже апробированных сортах, ко-
торые на дачах наших цветоводов
хорошо себя чувствуют, - говорит
председатель клуба. - Например,
недавно мы открыли для себя це-
лую группу пионов, которые очень
хорошо зимуют в нашем климате.
Это ИТО-гибриды - смесь древо-
видного пиона с травянистым. С
древовидными пионами у нас все-
гда были сложности, они требуют
тщательного ухода, укрытия, более
серьезной агротехники. К сожале-
нию, зачастую у дачников они гибли
за год-два. А ведь выглядят эти
цветы роскошно! Конечно, садово-
ды проявляли к ним огромный ин-
терес. И вот теперь ИТО-гибриды
соединили в себе красоту древо-
видных пионов и стойкость травя-
нистых, поэтому мы и хотим обра-
тить на них внимание. А вот, напри-
мер, сорта австралийских ирисов
для нашего климата совсем не под-
ходят - погибает около 60 процен-
тов цветов. В общем, приходите,
поделимся опытом!

Юлия ЛИ
Фо то Святослава АКИМОВА

 УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ
- плодовые растения (помидоры,
огурцы, перец, баклажаны,
кабачки, горох, бобы)
- цветы
- зелень (петрушка, укроп, лук,
сельдерей, лук-порей, щавель,
салат, капуста, ревень)

1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

12 13 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30 31

Лунный календарь петербуржца на июль

- деревья и кустарники

- корнеплоды (картофель, морковь,
редька, свекла, редис, чеснок)
- посадка

- обрезка

- прививка

- опрыскивание

- прополка

- окучивание

- прищипка

- подкормка

- сбор урожая

- растущая луна

- полнолуние

- убывающая луна

- новолуние

«Дача - 
это здорово!»

Лариса Луста два года назад
стала владелицей

загородного участка - 
и вошла во вкус

ДО ТОГО как у певицы появился собст-
венный дачный участок, загородного от-
дыха она, по собственному признанию, не
понимала. «Но как только мы с мужем при-
обрели дом на реке Оредеже, - говорит Лу-
ста, - от земли меня не оторвать!»

- Я ВСЕГДА расстраиваюсь, когда в выход-
ные не удается вырваться на дачу, - рассказы-
вает певица, - и не люблю возвращаться об-
ратно в город. Мне кажется, любому человеку
жизненно необходимо хоть изредка выби-
раться на природу. Лично я на даче забываю
обо всех заботах и волнениях - оттуда они ка-
жутся абсолютно незначительными.

Уже второй год Лариса Луста с удовольстви-
ем сажает на даче цветы - обожает смотреть
на цветущие розы. В ближайшие годы начнут
давать урожай посаженные яблони и сливы.

- А еще я мечтаю о настоящей живой изго-
роди, - признается Лариса Луста, - из кустов
шиповника, сирени и черноплодной рябины.
Если хватит времени, обяза-
тельно займусь этой задум-
кой уже нынешним летом.
Дача - это здорово: баня,
купание в реке, шашлыки и
лесные прогулки!

Буквально на днях вместе
с соседями звездная дач-
ница завела двух козочек.

- Я сама выросла на козьем
молоке, поэтому
обожаю этот про-
дукт. Теперь будет
повод еще чаще
ездить на дачу! -
улыбается Луста.

Ольга
РЯБИНИНА
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Смотрите, Юко

Кавагути расцвела!
В Петербурге вывели новый сорт 

японских ирисов

ЗНАЙ НАШИХ!

Основные заботы
садовода 

и огородника
Подрежьте отцветающие

декоративные растения и уда-
лите отцветшие бутоны у цве-
тов (например, роз и гортен-
зий).

Во второй половине месяца
можно приступать к зеленому
черенкованию смородины и
крыжовника.

Разложите у посадок пяти-
сантиметровый слой мульчи -
например, измельченной коры.
Уменьшится испарение воды, и
будут меньше расти сорняки.

Самое время заложить но-
вые грядки земляники. Их не
стоит использовать более 3 лет
подряд.

Фруктовые деревья ощу-
щают тяжесть плодов, поэтому
не забудьте поставить под вет-
ки подпорки.

Продолжаем борьбу с сор-
няками: в июле наступает их са-
мый бурный рост.

Систематически подбирай-
те опавшие плоды.

ЗВЕЗДНАЯ ФАЗЕНДА

Не забывай-
те регулярно оку-
чивать корнепло-
ды.

Выкопайте луковичные первоцветы после засыха-
ния стебля, подкормите пионы при появлении бутонов.

Удалите стрелки у озимого чеснока. Они оттяги-
вают питательные вещества от луковицы.

Новые ирисы наверняка придутся по душе петербургским дачникам

Певица
от прелестей дачной

жизни без ума
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По горизонтали: 3. 30-дневный пост у мусульман в месяце рамазане.
8. Выручка от реализации продукции. 9. Древнеримский поэт («Песнь
о Пунической войне»). 10. Узда без удил. 13. Армия изменника Власо-
ва. 15. Постель и повозка в старину. 17. Экс-чемпион мира по шахма-
там. 20. Марка немецких легковых автомобилей. 21. Район и река в
Санкт-Петербурге. 22. Рудничный локомотив. 25. Бирманская копей-
ка. 27. Городошная фигура, известная еще при Петре I. 29. Служитель
культа, с которого снят духовный сан. 33. Точеные столбики, которые
ставятся в ряд и сбиваются катящимся шаром. 34. Древнегреческий ду-
ховой музыкальный инструмент. 35. Бутылочный волшебник. 

По вертикали: 1. Имя родоначальника детектива. 2. Морское судно с
косыми парусами. 3. Птица с хохолком. 4. Певица ... Сафина. 5. Иное
название нейлона. 6. Марка итальянских автомобилей. 7. Математик и
астроном XVIII в. 11. Древнегреческие богини, управляющие сменой
времен года. 12. Комната для заседаний. 14. Помутнение сознания.
16. Ребенок. 17. Северная промысловая рыба. 18. Пункт техобслужи-
вания автомобиля (аббр.). 19. Он и ныне там. 23. В греческой мифоло-
гии: фракийский царь, союзник троянцев. 24. Единица реактивной мощ-
ности переменного тока. 25. Зачаток побега у растений. 26. Старорус-
ское название вора, обиравшего пьяных по кабакам. 27. Французский
физик и химик XIX в. 28. Город в России, близ которого состоялось круп-
нейшее танковое сражение. 30. Одна из киноролей С. Мишулина. 
31. Птица семейства ракшеобразных. 32. Дурак из русских сказок. 

КРОССВОРД
По горизонтали: 3. Ураза. 8.

Доход. 9. Невий. 10. Недоуздок.
13. РОА. 15. Одр. 17. Смыслов. 20.
«Ауди». 21. Охта. 22. Гировоз. 25.
Пья. 27. Рак. 29. Расстрига. 33.
Кегли. 34. Авлос. 35. Джинн. 

По вертикали: 1. Эдгар. 2. Шху-
на. 3. Удод. 4. Алсу. 5. Анид. 6.
«Ивеко». 7. Эйлер. 11. Оры. 12.
Зал. 14. Одурь. 16. Детка. 17. Сиг.
18. СТО. 19. Воз. 23. Рес. 24. Вар.
25. Почка. 26. Ярыга. 27. Рауль. 28.
Курск. 30. Саид. 31. Тоди. 32. Иван. 
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СКАНВОРД

Выходит еженедельно по понедельникам

Фо то Интерпресс

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

ОВЕН. Эта неделя не
сулит вам крупных не-
приятностей.

ТЕЛЕЦ. Обращайтесь
осторожнее с электро-
проводкой!

БЛИЗНЕЦЫ. Неделя
обещает быть обычной,
без неприятностей.

РАК. Смотрите под но-
ги: возможно, найдете
что-то очень ценное.

ЛЕВ. Больше внимания
уделяйте обычным сво -
им обязанностям.

ДЕВА. Осторожнее с
мебелью: может подло-
миться ножка стула… 

ВЕСЫ. Берегите нер-
вы. Свои и окружаю-
щих.

СКОРПИОН. Не трать-
тесь на новинки. Ино-
гда надо потерпеть.

СТРЕЛЕЦ. А может,
бросить курить? Самое
время для этого шага. 

КОЗЕРОГ. Отложите
серьезные дела в сре-
ду. 

ВОДОЛЕЙ. Обещания
во второй половине не-
дели будут пустыми. 

РЫБЫ. Вы не рыбак? А
зря! Купите удочку - и
на природу.

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Важные
даты недели

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ
Понедельник, 28 июня Четверг, 1 июля Воскресенье, 4 июля

День +20 День +27 День +26
Ночь +14 Ночь +15 Ночь +13
Давление - 766 мм рт. ст. Давление - 768 мм рт. ст. Давление - 774 мм рт. ст.
Ветер - западный, 4 м/c Ветер - западный, 1 м/c Ветер - восточный, 2 м/c
Солнце: восход 4.39, заход 23.25 Солнце: восход 4.41, заход 23.24 Солнце: восход 4.44, заход 23.22

Вторник, 29 июня Пятница, 2 июля УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ
День +22 День +26
Ночь +10 Ночь +16
Давление - 766 мм рт. ст. Давление - 777 мм рт. ст.
Ветер - восточный, 2 м/c Ветер - северный, 3 м/c
Солнце: восход 4.40, заход 23.25 Солнце: восход 4.42, заход 23.24

Среда, 30 июня Суббота, 3 июля
День +27 День +28 ЗДОРОВЬЕ. Рост атмосфер-

ного давления может негатив-
ным образом отразиться на са-
мочувствии людей с сердечно-
сосудистыми заболеваниями,
особенно гипертонией.

Ночь +14 Ночь +15
Давление - 766 мм рт. ст. Давление - 768 мм рт. ст.
Ветер - восточный, 1 м/c Ветер - северный, 3 м/c
Солнце: восход 4.41, заход 23.24 Солнце: восход 4.43, заход 23.23

28 ИЮНЯ
В 1865 году, 145 лет

назад, в России учрежде-
но Министерство путей со-
общения.

2 ИЮЛЯ
В 1790 году, 220 лет

назад, состоялось Кер-
 ченское сражение между
русской и турецкой эскад-
рами. Русская эскадра
Ушакова нанесла пораже-
ние турецкой.

В 1990 году, 20 лет
назад, начал работу XXVIII
съезд КПСС, последний
официальный съезд в исто-
рии партии.

3 ИЮЛЯ
В 1700 году, 310 лет

назад, подписан Констан-
тинопольский мирный до-
говор, ставший итогом
Азовских походов Петра I
1695 - 1696 годов. К России
отошел Азов с прилегаю-
щими землями и крепостя-
ми Таганрог, Павловск и
Миус.

Олигарх:
- Наш холдинг наконец-то

вышел из кризиса!
- Честно?!
- Нет. Обычным путем…

О самолете 
Абрамовича

Стр. 3

Новый русский - директо-
ру зоопарка:

- Сколько стоит зоопарк? Я
бы купил его для сынишки…

- А сколько стоит ваш сын?
Мы бы купили его для зоо-
парка!

«За» и «против» зоопарка
в Юнтолове

Стр. 6

- А теперь - об ориентиро-
вании. Чтобы узнать, где юг,
нужно найти на дереве мох.
Если дерево пальма, то вы
уже на юге!

Что ребенок 
советует

коммунальщикам

Стр. 9

- Доктор, а я к вам с буке-
том!

- А где ж цветы?
- А кто говорил про цветы?

Выведен новый 
сорт ирисов

Стр. 38

СМЕХО-
НАВИГАТОР

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно
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